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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

К Р Я С Н О Езндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

N» 123 (9461 ) Среда, 23 июня 1954 года.

ПРЕТВОРИТЬ В ЖИЗНЬ 
ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА

Максимальное удовлетБорекие постоян
но растущих материальных и культурных 
потребностей народа —  высший закон 
деятельности Коммунистической партии и 
Советского праш1ительств1а. Вс© планы и 
дела в нашей стране направлены к тому, 
чтобы с каждым годом, с каждым днем 
лучше, радостнее лжлось советским лю- 

_^ям.
Об этом говорят и все возрастающие 

ассигнования на жилищно-коммунальное 
и социально-культурное строительство, на 
блануустровство городов, рабочих поселков 
и сел. Забота партии и правительства о 
благ© народа, о шстематическом] повыше
нии его материального благосостояния и 
культуры ярко отражается в цифрах Го
сударственного бюджета СХЖР на 1954 
год. Только на сошально-культурные ме
роприятия ассигнуется в этом году свы
ше 141 миллиарда рублей, что означает 
увеличение против 1953 года на 9,8 про
цента. Ставя перед собой задачу дальней
шего улучшения жилищных условий на
селения, правительство предусмотрело в 
бюджете на 1954 год ассигнование 25,5 
миллиарда рублей на государственное жи-. 
лищное строительство, что значительно 
превышает затраты в истекшем году.

Большие средства расходуются ежегод
но на строительство и благоустройство 
городов и сел Томской области. В нынеш
нем году предусматривается израсходовать 
на благоустройство я  коммунальное строи
тельство свыше 12 миллионов рублей. 
Большие средства отпущены на блатоуст- 
ройсгво областного центра —  города Tomi- 
ска.

Растут и б.7атоу|страиваются населен
ные пункты нашей области. Значитель
ную работу по бла1ГОуетройству проводит, 
например, исполком Еаргасокского район
ного Совета вместе с общественностью 
райцентра. В прошлом году в райцентре 
были отремонтированы тротуары на про
тяжении полутора тысяч метров, 2.300 
метров тротуаров проложено вновь, многое 
сделано но приведению в порядок жилищ
ного фонда и по озеленовию. В это» году 
ассигнования на благоустройство райцент
ра увеличены в 2 раза. Житейв его рас
считывают отремонтировать 30.000 квад
ратных метров дорог, установить 2.600 
метров штахетных ограждений, построить 
новые' тротуары протяжением два с по
ловиной километфа.

Примером активного участия населения 
Б благоустройстве может служить почин 
общественности Старо-Ювалинского сель
ского Скшета, Кожевннковского района. 
Здесь еще в апреле депутаты сельского 
Совета провели собрания с избирателями 
об организации работ по' благоустройству. 
Дружно откликнулн1Сь колхозники и меха
низаторы на обращение депутатов. В сво
бодное от работы время они посади.ди 
иного деревьев в своих населенных пунк
тах, привели в порядок улицы, построили 
красивы© палисадники, отремонтировали 
несколько колодцев.

Развернулись работы по благоустрой
ству в г. Томске. Недавно закончено ас
фальтирование по улице Бакунина, у Ба
зарной площади, ведется асфальтирование 
по проспекту имени Кирова, закончена 
часть работ по мощению улиц.

Однако многие местные Советы, их от
делы гшммунального хозяйства проявляют 
раннощуши© к благоустройству населен
ных пунктов. Медленно ведется благоуст
ройство в городе Асино, в райцентрах 
Туганското,, Зырянского районов и ряде 
других.

Большой объем 'благоустроительных ра
бот предстоит выполнить в Томске, но к 
многим работам здесь еще не приступали.

Очень мало участвуют в благоустройстве 
коллективы таких предприятий, как под
шипниковый saiBoa, завод режущих иаст- 
рументюв (в прошлом году —  инициатор 
соц1иалистиче1ско1го соревнования за быст
рейшее выполнение ва1бот по благоустрой
ству), карандашная фабрика, госмельни- 
цы.

Райисполкомы в гор. Томске не прояв- 
hhW  необход«ой настойчивости в пре
творении плана благоустройства в жизнь, 
не организуют широкого соревнования за 
быстрейшее выполнение обязательств по 
благоустройству. Хорошим и нужным де
лом было организованное в прошлом году 
copeBHOBaiHHe трех районов Томска по бла
гоустройству, но итоги его так и не бы
ли подведены. Не были подведены и ито
ги шравнования коллективов предприя
тий. участвовавших в благоустройстве.

Одна из причин медленных темпов бла
гоустройства состоит в том, что местные 
Советы не добились безусловного испо.тне- 
ния своих решений, не установи.ди повсе
дневного и действенного контроля за хо
дом ра1бог. Необходимо принять все меры 
к тому, чтобы устранить недостатки в 
благоустройстве, ускорить его темпы, ис
пользовать для этого благоприятные воз- 
мож]ности летнего времени.

Следует всемерно поддерживать инициа
тиву и активность общественности, уча
ствующей в благоустройстве. На днях в 
Томске с предложением- развернуть широ
кое соревнование за выполнение обяза
тельств по благоустройству выступил кол
лектив Томокого электромеханического 
завода имени Вахрушева. Почин коллек
тива одного из крупнейших предприятий 
Томска является овидетельстаом заботы 
томичей о своем родном городе. Эта ини- 
■циатива заслуживает всячеокого одобре
ния. Нужно др&иться, чтобы се широко 
подхватили во всех коллективах города.

Многое делали в прошло» и делают 
сейчас по б.датоустройству го'родов комис
сии содействия при домоуправлениях, 
уличные комитеты, депутаты местных Со
ветов. На них должны повседневно опи
раться в своей работе исполкомь! город
ских, районных Советов, отделы комму
нального хозяйства. В частности, нужно 
больше прив-шекать актив местных Сове
тов к оргатзании благоустройства на 
усадьбах. Как показал проведенный на 
днях рейд бригады редакции «Красного 
Знамши», многие усадьбы в ToMiCKe нахо
дятся в крайне иоприглядном состоянии. 
Между тем, многие домюуправляЮщие ни
какой работы с жильцами не ведут. Все 
это лишний раз подчеркивает важность 
привлечения к благоустройству актива, 
общоствени'ости, иасеЛ'ения.

Большую роль в благоустройстве наших 
городов и сел ш рает озеленение. Каждый 
год в населенных пунктах области выса
живается большое количество зе.деных на
саждений. Но посадить деревья —  это 
еще поддела. Важно О150еп1еч1ить за ними 
надлежащий уход, оргашзовать их охра
ну. Если бы высаженные за послед
ние годы деревья хорошо охранялись, 
.многие населенные пункты, в том числе 
и город Томск, давно утопали бы в зеле
ни. Веем трудящимся наш ей' области 
следует позаботиться об охране зеленых 
насаждений, беречь их, как народное 
достояние.

Прядать благоустроительяым ра'оотам 
ПШ1Р0КИЙ размах, в срок выполнить наме
ченные мероприятия по благоустройству и 
коммунальному строительству —  долг ме
стных Советов, партийных, профсоюзных 
организации, всей общественности Рбла- 
сги.
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Прием у Начальника Штаба Военно-Воздушных Сил 
генерал-полковника авиации С, И. Руденко по случаю 

Дня Воздушного Флота СССР
20 июня Начальник Штаба Военно- 

Воздушных Сил г©нерал-полкю'Вни1к ав:иа- 
ции С. И. Руденко устроил прием для 
иностранных военно-воздушных атташе по 
случаю Дня Воздушного Флота СССР.

На приеме также присутетвшали гене
ралы, офицеры Военно-Воздушных Сил и 
участники парада на Тушинском аэродро
ме.

(ТАСС).

Подняты три миллиона гектаров целины
АЛМА-АТА. 21 июня. (ТАСС). В кол

хозах, совхозах и на конных заводах Ка
захской ССР подняты три миллиона гек
таров целинных и залежных земель. Под 
посев 1955 года уже подготовлено более 
1.620 тысяч гектаров целины и залежи.

Пахота новых земель продолжается на-Оздоровление условий труда рабочих
ЛЕНИНГРАД, 21 июня. (ТАСС). На 

мельничном комбинате имени С. М. Киро
ва проводятся большм ра1бо<га по оздоров
лению условий труда производственников. 
С начала пятилетки на эти цели израсхо
довано около миллиона рублей.

Большинство • трудоемких операций 
здесь полностью механизировано. Мощные 
вентиляторы каждый час выбрасывают 
из производственных помещений несколь
ко тысяч кубометров засоренного воздуха. 
В целях устранения сквозняков недавно 
начала применяться приточная вентиля
ция. Сейчас ведется строительство камер 
для промывки воздуха. Это позволит поя- 
дерзнивать на нрюизводстве постоянный

микроклимат и окажет благотворное в ж я -  
ние на здоровье рабо'чих.

В цехах имеются хорошо оборудован
ные душевые. Для облегчения междуэтаж
ной связи в производственных помещени
ях установлены телефонные кабины, ра
ботают пассажирские лифты.

■ Гордостью рабочих является фр^жтовый 
сад, раз.битый на заводском дворе шесть 
.лет назад. Здесь более сотни' взршзлых 
яблонь различных сортов, 400 кустов 
смородины, много вишни, клубники. 
Сад —  любимое место отдыха трудящих
ся предприятия.

На предприятии регулярно проводятся 
профилактические медицинсете и рентге- 
ноокопичееш© исследования-рабочих.
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49. Коллектив Асиновской МТС (директор МТС тов. Сидорен
ко Б. Н., главный инженер тов. Шподоренко И. П., главный агро
ном тов. Вайнцетель В. Ф., секретарь райкома КПСС по зоне МТС 
тов. Смагин А. А., секретарь партийной организации МТС тов. 
Параев П .. А.), обеспечивший вьшолиение плана сева поздних 
культп?, отличное использование машинно-тракторного парка, 
массовое перевыполнение сменных норм, выработку к 10 июня 
на 15-сильный трактор по 233 гектара условной пахоты.

РЕЙД ПРОВЕРКИ ПОДГОТОВКИ К СЕНОКОСУ

Время не ж д ет
Колхозы Зырявското района располага

ют большими площадями ‘ хороших залив
ных и суходо-льных лугов, обеспечиваю
щих потре!бность жив:отнов’0дсгва в сене.

Дело только, за тем. чтобы хорошо под
готовиться и организованно провести се
ноуборочную кам патю . В передовых кол
хозах так и П01СТУШ1ЮТ. Например, в оель- 
хозартели имени Каганоюгча заблаговре
менно составили рабочие планы заготовки 
кормов. Здесь закончена подготовка к ра
боте конных граблей, сенокосилок и руч
ного инвентаря. Члены бригады по кор
модобыванию готовят овощехранилище для 
картофеля и кормовых корнеплодов, про
изводят очистку старых и подготовку но
вых силосных ям.

в  колхозе начали заготовку силоса.
В колхозе «Октябрь» решено для общест

венного животноводства заготовить 40 ты
сяч центнеров сена. Механизаторы трак
торных бригад тт. Ерошевсрого и Недыби- 
на, обслуживаюпще колхоз, усиленными 
темпами ведут ремонт конных и трактор
ных сенокосилок, подготавливают к рабо
те стогометатель. Из Чирдатекой МТС в 
колхоз прибыло три тракторных . сеноко
силки, тракторные грабли и волокуши.

Е0Л.ХОЗНИКИ создают обильный запас 
сочных кормов. Они посеяли 35 гектаро-в 
гМноголетних трав, 15 гектаров кукурузы, 
10 .гектаров подсолнечника, 20 гектаров 
турнепса, посалсено квадратно-гнездовым 
способом 23 гектара картчк1)еля. За посе
вами налажен хороший уход.

Правление колхоза «Октябрь» запляни- 
ро-ва.то нрргобрести три тысячи центнеров 
концентртгрованных кормов.

Выполняя свое, решение, колхозники, 
не дожидаясь массювого созр®вания трав, 
зактадывагот силос, одновременно ведут 
заготовку веточного корма.

Однако большинство кол.хозов Зырян
ского района недопусти.чо затягивает на
чало силосования кормов. Некоторые ру- 
ководитэл)и кол.хозов вообще не проявляют 
должной заботы о создании прочной кор
мовой базы.

Вот два колхоза: имени Фрунзе зоны 
Громышевской МТС и имени В. Кин
гисеппа зоны Зырянской МТС. На 
их ф-ермах находится немалзо скота. В 
обоих кол.хозах доходы, от животноводства 
крайне низки, план по надою молока, 
настригу шерсти здесь из года в год не 
выполняется. iB прошедшую зимовку скот 
срхдержался в тяжелых уетовиях. Недоста
ток сочных и грубых кормов привел к 
сокращению общественного лсивотноводст- 
ва.

Каза.тось бы, руководители этих колхо
зов учтут горькие уроки прошлого года и 
нынче 6о всей энергией возьмутся за рас
ширение и укрепление кормовой базы. 
Однако этого но случилось. Председатель 
колхоза имени Фрунзе тов. Шяюнько и 
председатель колхоза имени В. Кингисеппа

С В О Д К А
о ходе вспашки паров и закладки 
силоса по районам Томской области 

на 20 июня 1954 года
(в процентах к плану)

тов. Крузе медленно исправляют ошибки 
прошлого гола. В этих колхозах очень ма
ло что делается для расширения производ
ства 'СОЧНЫХ кормов, подготовки сеноубо
рочного инвентаря к заготовке кормов. 
В колхозе имени Фрунзе из плана 10 гек
таров турнепса не посеяно ни од
ного гектара. Сенокосилки не ремонти
руются. На самотек пущена подготовка 
ручного инвентаря. Правление колхоза не 
удосужилось даже обсудить план заготов
ки кормов.

После прошедших обильных дождей 
травы буйно пошли в рост. Есть по.тная 
возможность вести косовицу трав на сено 
и закладку силоса, но здесь с э.тим де.юм 
не торопятся. Силосные ямы не очище
ны, не ведется подготовка новых силос
ных ям к закладке силоса.

Неорганизованность, самотек, плохая 
трудовая дисциплина привели к тому, что 
в колхозе имени В. Кингисеппа из 6 кон
ных сено'коси.юк к работе я© подготовлено 
ни одной, не ремонтируются конные граб
ли и ручной сеноуборочный инэе'нта1рь. В 
этом колхозе есть вовмолслость вести за
кладку силоса, но правление кол,хоза от
кладывает . эту работу на боле© поздний 
срок.

Затягивают подготовку к сенокосу кол
хозы имени Молотова, имени Ворошилова, 
имени Кирова, имени Дзержинского.

Все МТС района рашолагают достаточ
ным количеством 'гражторных сенокосилок, 
сеноволокуш, тракторных граблей, сило
сорезок и других машин. Если своеиремен- 
но подготовить всю имеющуюся в МТС 
технику для заготовки кор.мов, :без опозда
ния начать сенокос и правильно органи
зовать работу, каждая МТС имеет воз
можность не- только выполнить план за
готовки кормов, но и значительно его пе
ревыполнить.

Однако, как показала провефка, имею
щаяся техника в МТС готовится к сено
косу медленно. В Громышевской МТС из 
48 сенокосилок к работе готово только 8. 
Не ведется ремонт силосорезок, не гото
вятся тракторные волокуши, не хотят 
здесь изготовлнгь поосте'йшие стогомета
тели. В Зырянской и Чердатской МТС ре
монт сеноуборочного инвентафя организо
ван лучше. Например, в Зырянской МТС 
отремонтировано 30 сеноко1силок, в Чер- 
датской МТС подготовлено к работе 34 
сенокосилки. Но и здесь медленно идет ре
монт силосорезок, тракторных волокуш и 
граблей.

Руководители Зырянского райисполкома 
и райкома партии должны повысить тре
бовательность к МТС н правлениям кол
хозов, чтобы в ближайшее время закон
чить подготовку к сенокосу и без промед
ления присту.пить к закладке силоса и. 
косьбе трав на сеио. 1Время не ждет.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: П. ПАНФИЛОВ,

И. ВОЙНОВСКИЙ. Л, ВОЙТЕНКО

И
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Таджикская ССР. В Дальверзиномой стеои ведется большое строительство 
ирригационных сооружений. Здесь в течение четырех лет намегаево освоить 
56 тысяч гектаров пло'дородных земель, организовать 10 новых ̂ колхозов. Около 
ньшепшето кишлака Янтак намечается строительство нового районного центра.

На снимке: оборка первых стандартных домов на месте нового районного 
центра в Дальверзинской степи. (Фотохроника ТАСС).

СЕГОДНЯ НА ВЫСТАВКЕ
Комиссия главного комитета Всесоюз

ной с'альок'охюзяи'ствбнной выставки нача
ла приемку павильонов. Цервым принят 
павильон «Прав.тение колхоза». Это с®ет- 
лое одноэтажное здание под черепичной 
кровлей. Внутри —  пять скромно убран
ных комнат: кабинет председателя, бух
галтерия, кабинет агронома и зооте.хника., 
комната партийной и ко.мсомольской орга
низаций и зал заседаний. В павильоне 
показьгва'ется работа правления колхоза 
имени KripoiBa, Таганрогского района, Ро- 
стоБокой области.

Фотографии, таб.ицы и диаграммы рас- 
шгазывают, что в 1952 году на каждые 
сто гектаров земельных угодий колхое 
имел 22 головы крупного рогатого и шесть 
голов рабочего скота, много овец, свиней 
и птицы. Общий доход достиг почти двух 
миллионов рублей. На каждый трудодень 
в 1952 году было выдано 3 рубля 70 ко
пеек, 4,2 ки.тограмма зерна и 1,8 кило
грамма КЮрМЮ'В.

Зажиточно II культурно асивут колхоз
ники. За последние три года они прдшбре- 
ли Б сельпо на 3.350 тысяч рублей това
ров. Дома радиофицированы я  электрифи- 
цироБаны. В колхозе имеются два крас
ных уголка, большая библиотека, дРа дет
ских сада. Колхозный радиоузел ежене
дельно пере.да'&т лекции на разнообразные 
темы.

Четко и опефативно работает прав.те- 
ние. Председателем колхоза с 1951 года 
является агроном И. А. Шерстюк. Стенды 
раесказьтают о применяемой прав.лелием 
системе планирования и контроля всех 
работ. Помимо общего пятшлетнго нлапа, 
здесь составляют годовые нроизводствея- 
ные, а на каждый сельскохозяйственный 
период —  рабочие планы. На их основе 
бригады получают наряды, выполнение 
которых ежедневно проверяют бригадиры. 
Контроль за оеуществлйни'ем планов ведет
ся председателе», правлением, а также ре
визионной комиссией. За каждым членом 
правления заж.реплен определенный уча
сток произвоаства. Планы и результаты 
работы систематически обсуждаются на 
общих сю1браяи1ях. членов сельхозартели. „

«Постоянная производственная брига
да —  основная форма организации артель
ного труда» —  так озаглавлен один из 
стендов, где' пока зада, как построена ра
бота в полеводческих, огородной и садовой 
бригадах, ско.дько в них людей, как со

четают они свою работу с механизаторами 
МТС. Распределение доходов в завнеимо- 
етж от собранного в каагдой бригаде уро
жая позволяет нравильно оценивать труд
КОЛХОЗНИКОВ!.

Регулярно ведется агрозоотехническая 
учеба. 78 колхозников получил1И звание 
мастеров сельюкого хозяйства.'

Большой интерес представляют стенды, 
на которых показана работа бухгалтерии, 
'Система учета труда, продукции и денеж
ных средств. Борьба за экономию и бе
режливость —  постоянная забота правле
ния и бухгалтерия. 'Для инвентаря, за- 
креп.теяного за бригадами и колхозника
ми, установлены сроки службы, материа
лы расходуются строго по норме.

Посетители смогут ознакомиться с до
кументацией колхоза, книгами учета. В 
павильоне находятся протоколы общих со- 
бра.ний колхозников и за'седаний правле
ния, акты ревизионной компссии. В шка
фах —  литература, которую Н'еоб',тодимо 
иметь предс1е,дател10 колхоза, специа-ди- 
'стам, счетным работникам, а также .секре
тарям' партийной и ком'Со.мольокой органи
заций.

Партийная организация колхоза, в К'О- 
торой состоит 13 К'оммунието®, вникает во 
вс© детали колхозной жизни. Кодагунисты 
являются лучшими проагз'Водственннками. 
Чле'ну КПСС В. М. Романченко за получе
ние высоких урожае® зерновых культур 
прИ'Свое'Но звание Героя Социаляетическо- 
го Труда.

Члены партии хотюшо организова.ли по- 
.титико-маосовую работу. 0 многом гово
рит такая деталь —  за два последних го
да в .колхозе выпущено 317 номеро1В стен
ных газет. Ооциалистичесжое софевнова- 
ние, возглавляемое коммуниета.М1и, помо
гает колхозу добиваться новых успехов в 
укреплении общественного хозяйства.
. Комсомольцы ---  'аК-ТИБНЫ© ПОМОЩ-НИКИ
партийной организации. Они успешно ра
ботают животноводами и в полеБодче'СК.их 
бригадах. Хорошо организован культур
ный досуг молодежи. Фотограф'ии показы
вают занятия оп'Офтиъного кружка, херо
вого, драматического, шахматно-шашечно
го.

...Многим колхозам стенды павильона 
послужат конкретным посо'бнем в пра
вильной оргашгзацин работы пра.вления и 
ведения всего хозяйства.

(ТАСС).

Там, где будет Иркутское море
ИРКУТСК. 21 июня. (ТАСС). Верховья 

реки Ангары меняют свой привычный 
пейзаж. По 'беретам ж на многочисленных 
островах производится планомерная вы
рубка леса. Начисто выжигаются густые 
заросли кустарни'ков. Переносятся на но
вые М'зста жилые дома, хозяйственные по
стройки, пристани, целые деревни и по
селки. Идет деятельная подготовка к соз-

растающимя темпами. В работу включает
ся прибывающая в МТС и совхозы новая 
техника.

На степных просторах Казахстана под- 
ни.маются хлеба. На их росте и развитии 
благотворно сказываются прошедшие но- 
всеме'стно дожди.

С В О Д К А

ходе выполнения тракторных работ, подъема' паров, ремонта 
комбайнов по МТС Томской области на 20 июня 1954 года

(в процентах к плану)
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1 Коже®ни®ов'С«-ий 103,7 0,8 1 Асиновская 47,7 274 127,3 , 6,1
2 Шегарский 89,5 1,2 2 Высокоярская 45,9 218 45,7 50,0
3 Чаинский 86,9 — 3 Гадкинская 43,3 221 108,8 81,8
4 Еривешеин1ский 84,2 0,4 4 Вороновская 42,4 , 2 4 2 115,0 13,3
5 Молчановский 80,3 — 5 Поросинская 42,3 ' 237 100,0 33,3
6 А'син-овский 78,9 — 6 Корниловская 41,5 197 66,3 45,8
7 Томский 76,0 3,5 7 Тунгусовская 41,2 150 90,4 8,3
8 Колпашевский 73,6 — 8 Ювалинская 41,1 222 117,0 23,9
9 ПЫШКИНО-ТРОИЦК'ИЙ 73,2 — 9 Коломинская 39,4 ■171 91,9 52,1

10 Бакчарокий 69,2 ----- - 10 Томская 39,2 231 60,7 45,1
11 Туганский 68,3 3,6 И Уртамская 38,6 207 103,4 62,0
12 Парабельский 68,2 — 12 Рыбаловская 38,6 171 82,2 29,5
13 Тегульдетокий 66,7 — 13 Еривошеинская 38,5 161 84,8 22,2
14 Зырянский 51,2 4,2 14 Ролсдественская 38,1 180 82,6 32,2
15 Парбирский 44,0 15 Ключевская 37,7 169 71,8 52,9
16 Васюган'ский 36,0 — 16 Ба,ткатская 37,6 185 105,9 16,2
17 Але'ксандрев'е'кий 33,3 17 Парбигская 37,3 184 55,6 45,4
18 Каргасокекяй 33,0 __ 18 Гынгазовская 37,2 196 75,8 40,9
19 Верхне-Кетский 20,0 — 19 Громышевская 36,9 184 60,5 30,2
20 Пудинский 11,7 — 20 Туганская 36,8 153 69,5 27,8

21 Чаинская 36,6 175 82,8 33,3
22 Гусевская 35,6 140 71,6 12,5
23 Молчановская 35,4 127 60,1 __

п ш  за посевами лька 24 Чилийская 35,2 231 93,8 44,0
25 Пышкинская 35,1 181 ' 92,6 3,8

Со второй пятидневки июня КОЛХОЗНЙ- 26 Старицынская 34,9 139 30,6 8,3
ки сельхозартели «Красный Май», Аси- 27 Зырянская 34,3 152 64,0 32,6

28 Чердатская 33,9 185 83,0 38,4ышсосого района, прошаят первое мотыже- 29 Митрофановская 33,5 192 48,4 19,2
ние льна и его поЛтормку минеральными 30 Сергеевская 33,0 169 71,8 29,1
удобрения.М1и. Лен в колхо-зе в нынешнем 31 Светлянская 33,0 134 70,4 . 40,0
году Ш'сеян на площади 165 ггктаоО'В. 32 Турунтаевская 32,7 162 63,6 25,0
Звеньевые по льнт Е. 1Данильчтк. А. Ба- 33 Чажемтовская 29,4 139 118,3 25,0

g. 34 Петропавловская 28,9 112 43,5 14,3лаклен'ская организуют высокопроизводи- 35 Парабельская 27,4 98 71,6
тельную работу колхозников, занятых на 36 Красноярская 24,4 115 80,0 И Д
подкормке льна. 37 Крыловская ЛМС 23,5 156 — —

А . БЕСПЯТОВ. 38 Пудинекая 22,1 83 20,2 40,0

Данию водохранилища сооружаемой ныне 
Ангарской гидроэлектростанции.

Плотина будущей ГЭС поднимает ур!»- 
вень реки на десятки метров. Образуется 
гигантский эа.ив, губа длиною около 70 
кило!М8тров. Это водохранилищ© будет 
представлять естественное продо.тлйз'нне 
Байкала, из которого, как известно, выте
кает Ангара. Новое «Иркутское море», 
так же как Байкал, яж тея  удобным тран- 
'опортным путем, по-зволлт значительно 
шире, чем теперь, развернуть рь(болов- 
ство.

Уже Т0Ч.НО определены трассы для пр'О- 
хода судов, места расположения приста- 
.ней, тоневые участки. Вс© они не только 
оовоб'ождаются от леса и - кустарника, но 

будут в ближайшее время раскорчева
ны. В районе Иркутока нам'ечено строи
тельство кратного речного порта для пе
ревалки грузов с железной дороги на во
ду и обратно.

Создание иркутского водохранилища 
вызовет подъем уровня воды и в самом 
Байкале. Площадь озера очень велика —  
31 тысяча квадратных километров, —  и 
поэтому уров'ень Байкала поднимется все
го лишь на 1— 1,5 метра.

«Иркутское море» синеет пока только 
на картах проектировщиков и строителей'. 
Но не за горами то время, когда оно ши- 
poiKo и свободно разольется по всей ангар
ской долине от Иркутска и до Байкала.

О В О Щ И -В  ЗОНЕ 
ВЕЧНОЙ МЕРЗЛОТЫ

УЛАН-УДЭ. 21 июня. (ТАСС). В север
ных районах Бурят-Монго.ши завершены 
с е в 'и  посадка картофеля и овощей. Кол
хозы Северо-Байкальского района увели- 
ЧИ.ТИ площадь под огородными культура
ми почти в два раза.

Несмотря на суровые климатические 
4 'СЛО'Бия, колхозы Сев-ер 0-Байка лыското,
Баунтовского, частично КурумканскотО ж 
Баргузивского айма,ков в течение несколь
ких лет успеШцо возделывают различные 
О'В'ОЩНые культуры в зон'Э вечной мерзло
ты. П])именяй передовую агротехнику, 
колхозники стали собирать на. полях более 
чем по 159 ' центнеров картофеля и по 
столько же капусты с гектара, вы'еокн© 
урожая столовой све'клы, лука, моркови,- 
корм'овых корнеплодов. В отличие от 
прошлых лет овощеводы Севера вырасти
ли огородную рассаду в торфоперегной
ных горшочках, посадку картофеля нро- 

' извели квадратно-гнездовым способом.
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■ П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Политическое воспитание 
лесозаготовителей

В нынешнем году кангасокекие лесоза
готовители Д'0|Лжвы дать стран© 325 ты 
сяч ку1бометров леса. Имеются все возмож
ности для того, чтобы н© только выпол
нить, но и перевыполнить государ1ствен- 
ный план. В леспромхоз поступает много 
новой техники. Здесь много подлинных 
мастеров своего дела. Но коллектив лес
промхоза работает- не в полную меру сво
их сил и возможностей. Только в первом 
квартале было недодано стран© около 10 
тысяч кубометров леса, низка выработка 
на списочного рабочего, плохо использует
ся техника.

Все это произошло потому, что здесь 
перестали по-настоящсму руководить со- 
циал'истнче1ек.им соревнованием, св10р'нулж 
маосово-поднтичеС'кую работу среди лесо
заготовителей. Руководящие работники 
леспромхоза —  главный инженер тон. 
Шлык, инженер сырьевых баз тов. Куле
шов и другие не выступают перед рабо
чими с политическими докладами. Пар
тийная организация слабо осуществляет 
руководство социалистическим соревнова. 
нием лесозаготовителей, итоги соревнова
ния не подводятся. Поэтому рабочие не 
знают, кто из них впереди, кто отстает.

В декабре прошлого года алежтро1Пиль- 
щик Сангальского лесопункта тов. Мель
ник решил соревноваться с электропиль
щиком Нюрольского пункта тов. Мадзеля- 
ном. Каждый из них брал конкретны© 
обязательства, каждый перевыполнял нор
мы. Однако результаты этого со-ревнова- 
ния не подводились. 0 них не знали ле
созаготовители. Не знали результатов со
ревнования и сами соревнующиеся.

Так получилось и со многими другими 
рабочими. Среди значительной части рабо
чих соревнование вообще не организо'вано.

В леспромхозе немало передовых про
изводственников, награжденных за чест
ный самоотверженный труд орденами и 
медалями Советского Союза. Это, прежде 
всего, В. Ф. Мельник —  один из лучших 
лесорубов, Е. Мальщук, А. Савин и дру
гие. Их опыт работы должен быть до
стоянием всех лесозаготовителей. Много 
интересного о своей работе могли бы рас
сказать тт. Чаадаев, Щеголев, Бакетин. 
Но пропагандой опыта передовиков в лес
промхозе никто не занимается.

Плохо здесь поставлена агитационная 
работа. После выборов в Верховный Совет 
СССР агитколлективы свернули свою ра
боту. Ни заместитель директора по полит
части тов. Никифоров, ни секретари парт
организаций лесопунктов не беседуют с 
алитзторами, не инструктируют их. (В лес
промхозе много комсомольцев трудятся не
посредственно в лесосеках, но ни один из 
них не является агитатором.

Значительная часть агитаторов —  това. 
1РИЩИ, не участвующие на основных ра
ботах, не знающие технологического про- I

цесса производства. Поэтому беседы . их 
поверхностны, слабо связаны е жизнью 
предприятия.

Большая роль в воспитании лесозаго
товителей принадлежит клубам и красным 
уголкам. Но из всех к л у ^ в  и красных 
уголков работает только один клуб в Ню- 
рольском лесюнункте. В течение зимы на 
некоторых лесопунктах были отк.рыты 
красные уголки при общежитиях, но сей
час некоторые из них закрыты.

В прош.4ом) году рабочком приобрел на 
17 тысяч рублей различноах) культинвен- 

таря —  радиолу, баян, струнные му
зыкальные инструменты, настольны© иг
ры и т. д. iBce это бы.то выслано на лесо
пункты. Но так как клубы есть не везде, 
то большая часть этого инвентаря так и 
не используется.

Неудовлетворительную работу культпро- 
светучреждений дирекция леспромхоза 
долгое время объясняла тем, что не было 
заведующих клубами, трест не давал 
средств на содержание клубных работни
ков. Сейчас леспромхоз имеет на эти цели 
средства. На каждом пункте, следователь
но, можно иметь освобожденного воспита
теля рабочей молодежи. Однако подбор 
воспитателей идет плохо.

—  Не можем подыскать подходящих 
людей, —  оправдывается заместитель ди
ректора по политчасти тов. Никифоров.

Планы MiaccoBo-noHHTm4©CKOH работы 
среди лесозаготовителей, составляющиеся 

■ на каждый квартал, как прашло, не вы
полняются. Пладгировалось, например, про
вести совещание агитаторов с вопросо'м: 
«Пропаганда передовых методов заготовки 
леса». Однако такое совещание не было 
проведено ш  на одном лесопункте. Были 
запланированы совещания, на которых 
намечалось ознакомцгь агитаторов с по
становлением партии и правительства «0 
ликвидации отставания лесозаготовитель
ной промышленности». Но такое совеща
ние проведено только на одном лесозаго
товительном пункте.

Как МОГ.ЧО случиться, что в Каргасок- 
ском леспромхозе политическая рабо
та с массами оказалась сведенной лишь к 
чтению от случая к случаю лекций и 
докладов, нередко оторванных от жизни? 
Главная причина этого состоит в том, что 
райком партии не обращал внимания на 
неудовлетворительное состояние политиче
ской работы среди лесозаготовителей, сми
рился с недостатками в работе парторга
низаций леспромхоза и лесопунктов. Не 
проявляет инициативы в своей работе и 
заместитель директора леспромхоза по по
литчасти тов. Никифоров. А давно пора 
уже спросить, что он сделал для нала
живания политической работк.

Необходимо улучшить политическую 
работу среди рабочих,. организовать 
работу влубой и красных уголков.

ж
-ri*  ̂  ̂И

ОБЗОР ПЕЧАТИ

> 7 Л

На енршке: М. С. Зеоюля — передовая работница шлифовального цеха 
Томского ремонтно-подшипникового завода. Она сменную норму вьшолняет на 
150—200 процентов. Фото Ф. Хитринеоича.

Н. СТАДУХИН.Началась подготовка к новому учебному году
В первичных партийных организациях 

Вокзального района началась подготовка к 
новому учебному году в сети партийного 
просвещения.

Проведено комплектование кружков н 
политшкол при парторганизациях арге.чей 
«Победа», «Сельхозмашина» и других. i

Многие коммунисты изъявляют жела
ние изучать марксистско-ленинскую тео
рию самостоятельно.

Библиотека райкома КПСС приступи,да 
к подбору литературы и наглядных посо
бий в помощь пропагандистам.Экзамены в областной партийной школе

На пером и втором к у р а х  Томской об
ластной партийной школы идут первод- 
ные экзамены. Бультинство слушателей 
показывает прочные знания программно
го материала. Из 18 слушателей второй 
группы второго курса по дисциплинам: 
партийное строительство, основы совет

ской экономики и практика руководства 
отраслями народного хозяйства, основы 
агротехники, зоотехнии и механизации 
сельского хозяйства —  16 человек сдали 
экза.м©ны на «хорпго» и «отлично».

Глубокие знания показали и слушатели 
других групп.

Высоиие заработни 
механизаторов

с  повышением прои^одительности тру
да заметно возрос заработок механизаторов 
Коломинской МТС Чапнекого района. На
пример, тракторист тов. Чанко на тракто
ре Т-2-Г выполняет нормы в среднем на 
230 процентов. Только за 15 дней весен
него сева он заработал 1.164 рубля и 422 
килограмма зерна. Прицепщик тов. Чер- 
ниченко заработал 320 рублей и 250 ки
лограммов зерна. Бригадиру тракторной 
бригады тов. Лапину за этот же период 
работы причитается подучить 1.284 руб
ля и 428 килограммов зерна.

Средний заработок каждого тракториста 
МТС за 15 дней весеннего сева составил 
634 руб.тя деньгами и 235 килограммов 
зерна.

,,Нрасный чум”  
в северных районах

Ежегодно с насФуплеюгем лета в рай
оны области для культурного обслуашва- 

.ния кол.хозников, 'pbiioaEO®, лесозаготовите
лей из То'.чска отнравляется пловучий 
клуб «Красный чум».

В этом году пловучий клуб «Красный 
чум» также отправился в отдаленные 
районы об.тастн. Недавно он пРбьгвал в 
Дудинском районе. Тепло встречали гостей 
здесь в каж.дом поселке.

За время п.ре15ывания в Пудганскои рай
оне кол.тектив «Красного чума» дал 9 
концертов.

За хорошее обслуживание жителей рай
она Пудинский райисполком наградил кол
лектив художественной самодеятельности 
томской швейной фабрики Л? 5, находя
щийся на пловучем клубе, почетн10-й гра- 
■ЧОТОЙ.

Ионференция
понупателей

На пришнольном участие
При ТОМСКОЙ средней школе № 12 

имеется пришкольнйй мичуринский уча
сток. Здесь школьницы знакомятся с ос
новами агротехники, с процессом развития 
сельскохозяйственных .культур.

На делянке южных, растений выращи
ваются: грецкий орех, виноград, сливы, 
винное дерево, мирта, кактус. ,Из плодо
вых деревьев на пришкольном участке 
имеются стелющиеся яблони. За южными 
растениями и плодовыми деревьями уха- 
лсивают ученицы 5— 6 классов.

Учащиеся 8-го класса «д» произвели 
посев 13 сортов пшеницы и 8 сортов овса. 
Они посадили квадратно-гнездовым спо
собом кукурузу. Девятиклассницы посея
ли рожь, ячмень, просо, чечевицу. Уча
щиеся младших классов посадили овощи и 
картофель.

На пришкольном участке оборудована 
географическая площадка. На ней имеют
ся дождемер, метеорологическая будка, 
флюгер.

Силами учащихся строится типовая 
школьная теплица. Для пришкольного 
участка приобретен улей.

На днях состоялась конференция поку
пателей Кировского района гофюда Том
ска. С докладом «О ходе выполнения по
становления Совета Министрош СССР и 
ЦК КП(Х) «О мстах дальнейшего развития 
советской торговл'и» выступил замести
тель председателя райвиполкома тов. Са
рычев.

В работе конференции приняли участие 
работники предприятий обществешого пи
тания, про'давцы и двректофа магазинов и 
пожупатели района.

Участники конференции отметили, что 
в районе расширилась сеть магазинов, 
чайных, закусочных и столовых. План то
варооборота магазинами в 1953 году вы
полнен на 104 процента, населению было 
продано товаров на 26 миллионов рублей 
больше, чем в 1952 году. Повысилась 
культура обслуживания покупателей во 
многих магазинах. Неплохо выполняется 
план товароо:борота в текущем году.

Вместе с тем. были отмечены серьезные 
недостатки, имеющиеся в работе магалн- 
нов и столовых. Покупатэли тт. Лагунов, 
Балахвипа, Щорбенко. Мыльндгков расска
зали о нарушениях правил советской тор- 
ГО.В.И, о грубости продавцов некоторых 
магазинов. Например, npotTaBcn магазина 
№ 9 военторга при отпуск© пшенной кру
пы обвепшвал по'купателеп. В книжном 
магазине этой же системы нарушаются 
часы торговли.

Покупатель тов. Мыльников отметил, 
что помещения ряда MaTa3HH0>B малы и 
не приспособлены для культурной торгов
ли, и предложил расширить сеть магази^- 
нов в районе за счет нижних этажей 
строящихся новых зданий и освобождения 
торговых помещений, занятых не по наз
начению.

О недостатках в работе столовых и 
чайных рассказали работник областной 
государственной инспекции по торговле 
тов. Шульга и санитарный врач тов. Ряб- 
Еова. >

Выступивший в заключеше заведую
щий райтостотдело'М тош. Наумеико при
знал критику справгдливой и раесм,зал о 
мерах, принимаемых Кировским раииспол- 
кемом по улучшению работы торговых ор
ганизаций и пре.дщ)иятий общественного 
питания.

В Кировском районе будут до'полнптель- 
но открыты магазины и столовые в 
строящихся зданиях политехническо
го института, института инженеров же
лезнодорожного транспорта и в других по
мещениях.

Пловучий магазин
Вышел в первый рейс пловучий мата- 

зин Томского .^ыбко'она. Пловучий .мага
зин будет курсировать по феке Чулым и 
в первый рейс обслужит рыбаков Асинов- 
ското. Зырянского и Тегульдетюкого рай
онов.

В навигацию этого года будет сделано 
три рейса. Запланиронаао реализовать то- 
BapoiB более чем на миллион рублей.

Глубоко освещать работу первичных 
партийных организаций

ЗАМЕТКИ УЧИТЕЛЯ

За тесную связь семьи и школы
В последнее время мне пришлось про

честь в нашей печати ряд статей, по
священных воспитанию детей в семье и 
школе. Я целиком присоединяюсь к мне
нию тех товарищей, которые указывают 
на необходимость повышения ответствен
ности родителей за воспитание детей. 
Вместе с тем, я хотел бы высказать неко
торые соображения по поводу связи роди
телей со школой.

Во, многих семьях нашего поселка Сте- 
пановки хорошо воспитывают детей. Вот, 
например, семья Иосифа Андреевича Узу- 
левйча. Иосиф Андреевич —  лучший сто
ляр Томского совхоза. Его дочь Антонида 
закончила школу, отлично училась в пе
дагогическом училище, сейчас работает 
учительницей. Сыновья Ваня и Юра 
учатся также отлично, хорошо ведут себя 
в школе и вне школы. Иосиф Андреевич 
постоянно интересуется учебой свойх де
тей, принимает активное участие в рабо
те родительского комитета школы.

У Матрены Романовны Козловой —  
четыре сына и три дочери. В дружной 
семье Козловых все трудолюбивы. Дети 
прилежно учатся, охотно участвуют в 
общественной работе, всегда опрятны, 
вежливы.

Хорошо воспитываются дети в семьях 
старшего зоотехника Томского совхоза 
тов. Горельникова, бухгалтера тов. Трофи
мова, механика совхоза тов. Кириллова и 
многих других.

Однако есть и такие родители, кото
рые воспитанию детей уделяют крайне 
мало внимания. Работница совхоза 
Е. Сафонова совершенно не интересуется

тем, как ее дети ведут себя в школе. Не 
случайно, что они очень недисциплини
рованны, плохо учатся. Редкие гости в 
школе родители детей, проживающих в 
поселке зональной станции. Многие дети 
из этого носелка учатся неудовлетвори
тельно, часто без уважительных причин 
пропускают уроки, плохо ведут себя в 
школе. Преподаватели из-за отдаленности 
по1селка лишены возможности системати
чески следить за тем, чем занимаются 
дети вне школы.

В нашей школе обучаются дети работ
ников опытного участка ботанического са
да при Томском университете. Их родители 
также неохотно посещают школу, мало ин
тересуются учебой своих детей. Ни один 
из школьников, проживающих в этом по
селке, не учится хорошо, а ученик Ши
ряев был даже исключен из школы за 
хулиганские поступки. Общественным ор
ганизациям университета следовало бы 
поинтересоваться воспитанием детей в 
семьях работников опытного участка бота
нического сада.

В вину школе следует поставить то, 
что повседневной кропотливой работы с 
родителями она не проводит. За весь год 
родительский комитет Степановской шко
лы собирался три фаза. И объясняется 
эго Б основном тем, что администрация 
школы (директор тов. Бобровский, завуч 
тов. Конышева) плохо направляет дея
тельность комитета.

На родительском комитете обсуждался 
как-то вопрос о поведении и успеваемо
сти ученика 7-го класса Михаила Ключко. 
Казалось, что родительский комитет су

мел убедить мальчика в необходимости 
исправить плохие оценки, улучшить по
ведение. Но уже через несколько дней 
Михаил бросил школу.

—  Никакого толку от вызова ученика 
на родительский комитет нет, —  говорят 
перед лицом подобных фактов некоторые 
учителя школы. Это мнение ошибочно. 
Нельзя не вспомнить случай, когда роди
тельский комитет поцэг исправить пове
дение учащегося Кфивошеева. На сей раз 
заседание родительского комитета было 
хорошо подготовлено.

Вдумчивую работу с родителями мы, 
учителя, еще нередко подменяем вызова
ми их в школу только в связи с проступ
ками школьников, и поэтому нередко не 
предупреждаем многих случаев недисци
плинированности и низкой успеваемости 
учащихся. Не случайно, в третьей четвер
ти в школе стали неуспевающими неко
торые из тех учеников, которые во вто
рой четверти учились хорошо. Считая их 
успевающими, у ч т е л я  особо не беспокои
лись за них, не интересовались, как они 
занимаются дома. И результат оказался 
печальным.

Мы. учителя, должны также чувство
вать серьезную ответственность за педа
гогическую пропаганду. Ведь некоторые 
родители до сих пор не понимают вреда 
физических наказаний детей, грубого 
обращения с ними и т. п. Однажды мать 
одного ученика вызвали в школу по пово
ду поведения ее сына. Она прямо в учи
тельской отхлестала мальчика по щекам.

—  Это ему будет наука, —  спокойно 
заявила она в ответ на возмущение учите
лей.

Отец одной ученицы, узнав, что она 
стала учиться хуже, также подверг ее по
боям. Два дня девочка не была дома. Ус
певаемость в следующей четверти у нее 
стала еще хуже.

Г

Подобные случаи еще раз говорят о 
том, как важно всесторонне знать усло
вия, в которых воспитывается ребенок. 
«Еаждая семья, —  писал Макаренко, —  
отличается своеобразием жизни и жизнен
ных условий, каждая семья должна 
самостоятельно решать многие педагогиче
ские задачи, пользуясь отнЬдь не готовы
ми, взятыми со стороны ' рецептами, а 
исключительно системой общих принци
пов советской жизни и коммунистиче
ской морали».

Знанием этих принципов должны воору
жить родителей мы, учителя.

Мы же часто подбираем для бесед с ро
дителями случайные темы, которые \.их не 
заинтересовывают.

Давно назрела необходимость провести 
в поселке конференцию родителей но во
просам семейного воспитания. Одному 
педагогическому коллективу это, пожа-' 
луй, будет не под силу. Но ведь в этом 
помогут и родители.

Администрация школы не укрепляет 
связи с общественными организациями 
совхоза. Совхоз мог бы оказать значитель
ную помощь в создании участка, на кото
ром учащиеся будут приобретать навыки 
работы в сельском хозяйстве. За весь год 
у нас не было ни одной встречи с новато
рами сельского хозяйства, кандидатами 
на Всесоюзную. сельскохозяйственную вы
ставку, механизаторами и агрономами.

Усилия школы и роддстелей должны 
быть направлены на воспитание активных 
строителей коммунистического общества.

«Рост и воспитание детей, —  указы
вал А. Макаренко. —  это большое, серь
езное и страшно ответственное дело».

Наш долг —  быть достойными воспи
тателями молодого поколения.

А. ПАУКАЕВ,
преподаватель истории Степановской
семилетней школы Томского района.

Организуя борьбу за крутой подъем 
сельского хозяйства, «дальнейшее развитие 
колхозного производства, Еоммунистиче. 
екая партия придает особое значение ук
реплению колхозных партийных организа
ций, усилению их ролш в производствен
ных делах колхозов.

Выполняя решения партии и прави
тельства по сельскому хозяйству, партий
ные организации колхозов нашей области 
проделали некоторую работу по дальней
шему организационно-хозяйственному ук
реплению колхозов, накопили опыт орга
низаторской и политической работы в 
массах. Обобщение и распфостранение это
го опыта —  важнейшая обязанность рай
онных газет. Долг газеты —  отображать 
многогранную деятельность колхозных 
партийных организаций, во-время заме
чать недостатки в их работе, помогать 
секретарям парторганизаций их устранять.

Е сожалению, некоторые районные га
зеты еще поверхностно освещают вопросы 
партийной жизни, стоят в стофоне от ки
пучей жизни колхозных партийных орга
низаций. Взять, к пршмеру, газету «Заве
ты Ильича» Пышкино-Троицкого района. 
Типичным недостатком газеты является 
случайность и крайняя узость тематики 
партийной жизни. У редакции нет опреде- 
•денного направления в освещении вопро
сов партийной жизни.

Газета слабо развертывает критику не
достатков в работе пафтийных организа
ций, не проявляет инициативы в поста
новке основных вопросов партийно-поли
тической работы. Редакция слабо связана с 
первичными парторганизациями, не имеет 
широкого авторского актива, плохо изу
чает фактическое положение дел на ме
стах, не обобщает и не распространяет 
передовой опыт партийной работы.

В районе есть ряд колхозных партофга- 
низаций, который по-боевому , решает 
вопросы всестороннего фазвития колхозного 
производства. Так, нацример, парторгани
зации передовых в районе колхозов «Про
летарская крепость» и «Путь Октября» 
оказывают большое влияние на положение 
дел в колхозах, накопили некоторый опыт 
организаторской и политической работы в 
массах. Эти колхОзы в числе первых в 
районе завершили весенние полевые рабо
ты, успешно ведут заготовку кормов для 
общественного животноводства. Однако 
опыт работы этих парторганизаций газе
та до сих пор не пытается обобщить.

В газете вообще не выступают секре
тари колхозных парторганизации. Правда, 
в начале апреля газета напечатала неболь- 
ПП'’Ю корреспонденцию секретаря партор
ганизации колхоза «Путь Октября» тов.- 
Зверюги. Но в ней автор даже не делает 
попытки рассказать о том, как коммуни
сты колхоза организуют борьбу ’за быст
рейшее осуществление задач, поставлен
ных партией и правительством перед 
сельским хозяйством.

Если бы редакция более внимательно 
отнеслась к выступлению тов. Зверюги, 
корреспонденция могла бы получиться об
стоятельной, интересной.

Передовая статья на партийную тему в 
газете «Заветы Ильича»— редкое явление.

Широкое освещение вопросов идеологи
ческой работы партийных организаций —

важнейшая обязанность газеты. Газета 
должна широко показывать деятельность 
агитколлективов, агитаторов, практику 
пропагандистской работы, популяризиро
вать опыт лучших пропагандистов и аги
таторов. Нужно отметить, что газета дала 
несколько удачных корреспонденций о ра
боте сети партийного П|р01свещсния, вы
ступила с критикой недостаттссв в поста
новке массово-политической работы среди 
колхозников. Заслуживает внимания выс
тупление в газете пропагандиста тов. Че- 
фонова, рассказавшего читателям, как он 
организует работу кружка по изучению 
истории партии. Хорошо написана коррес
понденция «Два занятия, два итога». Ав
тор ее тов. Шевнина обстоятельно освеща
ет работу кружка по изучению истории 
партии, которым руководит пропагандйст 
тов. Суббо'иша.

Правильно поступила газета, напечатав 
корреспонденцию о недостатках в работе 
парторганизации колхоза имени Крупской 
по руководству массово-политической ра
ботой среди колхозников. Критика недо
статков в деятельности пафторганизации 
этогд колхоза, безусловно, сыграла свою 
положительную роль.

Но подобных материалов в газете еще 
мало.

Совершенно непонятно, почему газета 
ослабила свое внимание к вопросам пар
тийной пропаганды. Газета, например, 
обошла молчанием такую важную тему, 
как освещение итогов работы кружков и 
политшкол системы партийного нросве- 
Щения. Редакция удовлетворилась тем, 
что на эту тему дала одну информацию в 
30 строк.

Особенно слабо показывает газета опыт 
работы лучших агитколлективов, агитато
ров. С начала года в газете не выступил 
ни один руководитель агитколлектива, 
ни один агитатор.

В газете много очень поверхностных 
материалов. Вот как, например, газета 
рассказала о работе лучшего агитатора 
Р. Блиновой.

«Она ежедневно бывает на полях, 
читает свежие газеты, журналы, выну, 
скает боевые листки, проводит бесе
ды...».-'

«Беседы, проводимые тов. Блиновой, 
всегда проходят живо и интересно...». 
Было бы куда лучше, если бы редак- 

ция дала возможность тов. Блиновой самой 
рассказать читателям о своем опыте и по
могла ей в этом. ■ '

Редакции газеты «Заветы Ильича» 
в первую очередь нужно добиться целеуст
ремленности в освещении вопросов партий
ной жизни. Нужно кропотливо изучать 
опыт организацион)юй и политической 
работы партийных организаций, широко 
распространять его, во-время и глубоко 
вскрывать недостатки. Но, чтобы успешно 
справиться с этим, редакция должна иметь 
TeicHyio, постоянную связь с первичными 
партийными организациями.

Райком партии кровно заинтересован в 
том, чтобы на страницах районной газеты 
публиковались содержательные материалы 
о партийной жизни. Поэтому он должен 
больше уде.тять внимания своей газете, 
лучше руководить ею.

I.

Уход за посевами кукурузы
Чтобы вырастить высокий урожай 

кукурузы на силос, необходимо обеспечить 
за ней тщательный уход, применить весь 
‘Ко.мплекс агротехнических мероприятий. 
Это тем более необходимо,/ что в ря
де районов кукуруза нооеяна с отступ- 
.тением от агротехнических' требований 
сева. В ряде колхозов Чаинского района 
кукуруза посеяна на бедных оподзолен- 
ных почвах, без внесения достаточного 
количества удобрений.

Недопустимо затянули посев кукурузы 
во многих колхозах Туганского, Томского 
и  Шегарского районов.

^Еукуруза не терпит сорняков. Содержа
ние посевов чистыми от сорняков —  пер
вое условие получения высокого урожая 
зеленой массы кукурузы. В первую оче
редь необходимо повсеместно организовать 
пропо.тку посевов кукурузы и добиться, 
чтобы поля были совершенно очищены от 
сорняков.

Весьма опасна сейчас корка на за
плывающих почвах. Ее нужно устранить 
путем боронования всходов кукурузы. Бо
ронование следует вести во второй поло
вине дня, когда всходы менее ломки.

Одновременно с боронованием произво
дится подсадка растений в пустующие 
гнезда с таким расчетом, чтобы в каждом 
гнезде имелось по три растения. Растения 
для подсадки берутся из более загущенных 
гнезд: Одновременно с подсадкой в лунку 
необходимо внести не менее, чем по 300 
граммов перегноя, по 7 граммов супер
фосфата.

При появлении у растений кукурузы 
третьего и четвертого листов проводится 
первая культивация на глубину 8— 10 
сантиметров. Даны культиватора при 
этом расставляются таким образом, чтобы 
при их проходе между растениями оста
валась защитная зон^ в 10— 12 санти
метров ширины от средней линии рядка.

При квадратно-гнездовом посеве меж
дурядная культивация проводится в двух 
направлениях механизированным способом. 
Ручной труд применяется только для уда
ления сорняков и рыхления гнезд тяпка
ми.

При строчном посеве кукурузы между
рядная обработка ведется лишь в одном 
направлении. Обработка почвы между 
растениями в рядах производится ручным 
способом. Культивация проводится трак
торными культиваторами с односторонни
ми лапами-бритвами.

В фазе образования 5— 6 листьев 
делается вторичное рыхление междурядий 
кукурузы, причем перед рыхлением из 
гнезд удаляют все лишние растения, ос
тавляя по 3 штуки в лунке.

I Третье рыхление произ1Водится перед 
I смыканием рядов.
I На легких почвах глубину ’ рыхления 
' следует с каждым разом уменьшать на 

2 сантиметра, чтобы сохранить добавоч
ную корневую систему, развивающуюся 
ближе к поверхности почвы.

На тяжелых почвах, для лучшего обме
на воздуха, культивацию следует произ
водить при каждой обработке на глубину 
8— 10 сантиметров. Кукуруза— очень тре
бовательная культура- к воздухопроницае- 
мюсти почвы, поэтому даже повфеждение 
корнотой системы, легко восстанавливае
мой в наших условиях, дает меньший 
урон, чем уплоФншие нижележащих слоев 
почвы.

Для образования мощной надземной ча
сти кук^фуза требует большое количество 
питательных веществ. Для развития зеле
ной массы, в первую очередь, нужно азот
ное питание. Пбэтому подкармливать ку
курузу необходимо, навозной ж иж ей ' или 
жижей из коровяка, разбавленной водой, 
с добавлением суперфосфата. На каждый 
гектар посева берется 3— 4 тонны жидси 
и 1,5 центнера суперфосфата.

Подкормку жижей надо сделать перед 
вторым рыхлением.

Если кукуруза развивается слабо, 
подкормку следует повторить перед тре
тьим рыхлением.

Подкормку жижей на больших площа
дях удобнее делать из бочки, сзади кото
рой приспособлено корытце с дырочками, 
В это корытце жижа мз бочки выливается, 
а затем через отверстия поступает в почву.

Такая система подкормок кукурузы 
применяется на полях, которые были 
удобрены до посева. Например, колхозы 
зоны Чилийской МТС перед посевом вне
сли в почву 7— 10 тонн перегноя и 
1,5— 2 центнера суперфосфата на гектар. 
Они могут сделать одну подкормку, а вто
рую производить в зависимости от состоя
ния растений.

В тех же колхозах, где при посеве ку
курузы удобрения не вносились, при пер
вом рыхлении необходимо произвести 
подкормку растений —  внести в ■ гнезда 
4— 5 тонн перегноя с добавлением супер
фосфата 1,5 центнера на гектар. Заделы
вать удобрения надо тяпками.

Кукуруза на «силос —  ценный сочный 
корм. Долг агрономов и колхозников—‘соз
дать лучшие условия для ее роста, чтобы 
обеспечить высокий урожай зеленой мас
сы.

Н. ВОЛЬКЕНАУ, 
агроном.
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Мастерские участки Берегаевского 
леспромхоза перешли на работу по гра
фику цикличности. Итоги работы гово
рят о том, что производительность труда 
лесозаготовителей на ряде операций по
высилась.

Однако в организации работы по ново
му методу имеется еще много крупных 
недостатков. Редакция газеты «Красное 
Знамя» провела совещание коллектива 
Северного лесозаготовительного пункта 
по вопросу об организации лесозагото
вок по цикличному методу.

Ниже лесозаготовители рассказывают 
о работе по графику цикличности и о 
недостатках в его внедренш.

☆  ☆

Настойчвво внедрять 
новое, передовое

По примеру передовых лесоучастков об
ласти мы в феврале решили перевести ма
стерский участок тов. Дубровина на ра
боту по графику цикличности. Были ор
ганизованы четыре комплексных бригады 
с освобожденными бригадирами. Но все 
же мы не смогли добиться хороших ре
зультатов. В цело.м по лесозаготовительно
му пункту план не был выполнен.

В первый месяц работы по-новому мы 
встретили много трудностей. Для ком
плексных бригад не готовились заранее 
лесосеки, подготовительные бригады не
дооценивали работу заготовителей по цик
личному методу. Поэтому много времени 
уходило при переходе на работу на новые 
склады. 11еханиз,мы простаивали. Многие 
рабочие не выполняли сменных норм вы
работки, цикл не выдерживался. В ком
плексных бригадах было много людей, ко
торые впервые поступили на работу в 
лесную промышленность. На обучение их 
приходилось также тратить много време
ни. В результате сменная выработка на 
списочного рабочего составила 1,47 кубо
метра при плане 1,57.

В апреле было организовано для работы 
по графику цикличности два мастерских 
участка. На каждом из них скомплектова
ли по одной комплексной бригаде, ра
ботающей по графику цикличности с 
объемом цикла 2 i0  кубометров. В это 
врмгя мы также встретились с большими 
трудностями. Неподготовленность перехода 
на весенне-летний период отрицательно 
сказалась на выполнении плана. Трелевка 
производилась на расстоянии 700 метров 
и больше, вместо 500 Однако некоторые 
звенья, например, на валке леса давали 
П о  112 кубометров при плановом задании 
70 кубометров.

В мае работа цик.тичных бригад значи
тельно улучшилась, но ежедневного вы
полнения цикла мы такке не добились. 
Причиной невыполнения цикла явилось и 
то, что на склады своевременно не были 
проложены пути железной дороги.

В первых числах июня, обсудив на 
производственном совещании результаты 
работы, мы пришли к выводу, что для 
выполнения цикла необходимо, прежде 
всего, иметь постоянную подготовитель
ную бригаду. Сейчас такая бригада орга
низована и приступила в работе.

Вместе с начальником лесозаготови
тельного пункта тов. Линих и мастерами 
мы осмотрели лесосеки, которые намети
ли к рубке. Участок был заранее очищен 
от подлеска и валежника, на трелевочных 
волоках убрали сухостой и отдельные де
ревья. В нескольких местах по волокам, 
где много было грязи, выстлали деревян
ный настил. Эстакаду хорошо подготовили 
к работе как в дневное время, так и в 
ночное. Произвели правильную ' нарезку 
де.дян. После подготовительной работы ма
стерский участок тов. Шебаршина (брига
дир тов. Коняев) приступил к разра
ботке лесосек. Здесь правильно произвели

расстановку рабочих, а также механиз
мов, что позволило значительно повысить 
производительность труда рабочих. С от
веденных лесосек полностью стал выби
раться весь лее. Мастерский участок стал 
работать во много раз лучше. Так, за 15 
дней июня сделано было больше 10 цик
лов, и мы добились средней выработки на 
человека по 2,5 кубометра.

Однако вторая бригада, где мастером 
тов. Лазаревский, цродолжает работать 
все .еще плохо. Она работает на старом, 
неподготовленном складе. За 15 дней ию^ 
ня этот мастерский участок не выполнил 
ни одного цикла. Главная причина плохой 
работы участка в том, что здесь работы 
организованы по-старому, граЗ)ик циклич
ности существует формально.

Дирекция леспромхоза, инженерно-тех
нические работники должны помочь орга
низовать работу по-новому 'и на мастер
ском участке № 2, устранить недостатки 
в целом по лесозаготовительному' пункту.

М. ЗАДВОРНОВ, 
технорук Северного лесопункта Берега

евского леспромхоза Тегульдетского
района.

Нормы
перевыполняем

Чтобы правильно организовать работу 
мастерского участка и бригады по графи
ку цикличности, требуется, прелсде всего, 
добиться слаженной, согласованной рабо
ты всех звеньев производственного про
цесса. Этим и руководствовались рабочие, 
механики и мастера.. разрабатывая план 
организации труда по графику циклич
ности.

Я работаю в бригаде, которой руково
дит тов. Коняев. От меня, как от 'мотори
ста электропилы, требуется полностью 
загрузить работой сучкорубов, не допу
стить простоев в работе трелевочных ме
ханизмов. Ежедневно бригадир илй мастер 
отводи^ мне сектор для работы. Валку 
леса я веду ленточным способом, свали
вая деревья вершинами к пасечному во
локу, не допускаю, чтобы деревья ложи
лись крест-накрест.

Правильная валка леса позволяет высо
копроизводительно работать сучкорубам. 
Со мной работают 4 сучкоруба. Они еже
дневно выполняют сменную норму на 
120— 130 процентов. Перевыполняю нор
му выработки и я. Так, в июне за И  
дней работы я  заготовил 668 кубометров 
леса при задании 550.

Электромеханик тов. Зайков хорошо 
организовал работу электростанции 
ПЭС-12. Она бесперебойно дает ток элек
тропилам.

Я приложу все силы к тому, чтобы 
работать и впредь высокопроизводитель
но, бесперебойно обеспечивать работой 
сучкорубов и трелевщиков.

В. МЕНДЮК, 
моторист электропилы.

Устранить не достатки 
в использовании 

техники
я  работаю на тракторе КТ-12. Каж

дый день я подтрелевываю к эстакаде по 
48— 50 кубометров леса при норме 34 
кубометра.

Этого я добился благодаря тому, что 
участок стал работать по графику цик
личности. Фазы лесозаготовок тесно свя
заны между собой, что и обеспечивает 
высокопроизводительную работу механиз
мов. У меня завязалась крепкая произ
водственная дружба с мотористом электро
пилы, от KOTOiporo я трелюю лес. Он пра
вильно и аккуратно валит хлысты и тем 
самым помогает мне экономить много

Б И Б Л  И О Г Р  А Ф И  Я

К н и г а  о б  у ч и т е л е
в  1950 году Учпедгиз издал первую 

часть повести томского писателя Н. По
пова «Дочь учителя», встретившую поло
жительную оценку у читателей. Автор 
написал еще две части. Теперь книга 
издана полностью.

В повести рассказывается о благород
ном труде учителей, о сложной многооб
разной деятельности нашей советской 
школы, которая не только дает детям 
знания, но и воспитывает их достойными 
членами социалистического общества.*

В «Дочери учителя» много персона
жей. Но главный герой угадывается с 
первых же страниц. Это Таия КропотоБа.
С нею связаны в по'вости все наиболее 
значительные события, и читатель с ш -  
TepecoiM следит за ними.

Закончив восемь классов, Таня заняла 
место за учительским столом, чтобы заме
нить своего отца Григория Семеновича, 
ушедшего защищать родную землю от фа
шистских, захватчиков. Вчерашняя школь
ница стала учительницей. Н. Попов 
правдиво показывает первые шаги Тани, 
ее успехи и неудачи. Стать хорошим 
педагогом помогают ей стремление каж
дый день пополнять свои знания, трудо
любие, настойчивость, помощь старших 
товарищей- по работе.

Показ 1ДУХОВНОГО роста Тани —  наибо
лее сильная стороиа повести. Мы видим, 
как из угло'ватого, ничем как будто не 
примечательного подростка Таня превра
щается в умелую воспитательницу.

В повести Н. Попова мы встречаемся с 
рядом других педагогов —  проницатель
ным, настойчивым Евгением Измаилови
чем, живым, энергичным Григорием: 'Ва
сильевичем, трудолюбивым, беспокойным 
Николаем Ивановичем. Учителя —  актив
ные участники и организаторы больших 
практических дел. Характерен в этом 
отношении образ Веры Далматовны —  
директора Глазыринской школы. Делу 
народного просвещения она посвятила 
всю свою жизнь. Где бы она е й  была —

в дореволюционном далеком вогульском 
селении или в колхозной деревне— ^всюду 
она была в самой гуще жизни народа. И 
не случайно сельские коммунисты выбрали 
секретарем парторгаяиза.ции учительницу 
Веру ДалматоБну— строгую и тфебоватедь- 
ную, но вместе с тем чуткую и отзывчи
вую'женщину. Есть в повести Н. Попо
ва интересный образ, на котором хочется 
остановиться особо. Это учитель Куприян 
Федотович Федотов, приехавший в Зали- 
винскую начальную школу на смену Тане 
(ее перевели в соседнее село). При первом 
появлении oiH не щюизв01дит «особенного» 
впечатления. «Шерстяной костюм сидел 
на учителе неловко и, кажется, стеснял 
его движения. Впрочем, Куприян Федото
вич и надевал-то его тогда только, когда 
занимался в школе или шел в колхозную 
контору». Но у Куприяна Федотовича ока
зались золотые руки. В свободное время 
он часто бывал в МТС. Он и постройкой 
электростанции руководил, и паровой,ко
тел ремонтировал, и вместе с колхозными 
ребятами тянул по столбам электрические 
провода. «Он никогда не отказывался ни 
от какой работы. —  пишет Н. Попов, —  
охотно шел в любой дом, куда его звали». 
Многому интересному, полезному научил 
Куприян Федотович и школьников,' и од- 
но:сельчан.

Немало лишений терпели наши люди в 
годы войны. Но они делали все, 4Toi6H 
дети учились. У нас, в Сибири, ярким 
примером народной заботы о школе было 
черецановское движение,, зародившееся к 
Новосибирской области и подхваченное 
тысячами школ Советского Союза.

В повести Н. Попова рассказывается о 
«заливинском дв)ижении». 'Воаникло оно в 
трудное для школы время. Шла подготов
ка к новому учебному году, средств 
не хватало, проводить ремонт, заготовлять 
топливо было некому. Думу колхозников 
выразил механик Иваницкий: «Через 
школу мы Bice, товарищи, на свет, роди
лись. И профессор, и доктор, и агроном—  
никто школьной парты не миновал, с

времени при наборе воза. Согласованно 
работаем мы и с раскряже®щнками, кото
рые своевременно очищают эсФакаду от 
хлыстов.

Значительно ускоряет трелевку ленточ
ный метод валки леса. Каждый,воз я  беру 
в определенном месте, не делаю лишних 
переездов. Причем, полный воз я беру на 
одном месте.

Я и другие трактористы мастерскону)' 
участка могли бы работать более высоко
производительно, если бы во внедрении 
графика цикличности не было серьезных 
недостатков. Известно, какое большое зна. 
чение для бесперебойной работы машин 
имеет хорошая подготовка магистральных 
и пасечных волоков. Однако у нас этому 
важному делу уделяется очень мало вни
мания. Волоки расчищены плохо, на них 
остаются пни и другие препятствия, 
мешающие тракторам.

Моя машина нуждается в. серьезном 
ремонте. Давно пора, например, менять 
кольца и сальники, но их нет. Участко
вый механик тов. Цыганков плохо следит 
за техническим состоянием машин, не по
могает нам в работе. Зачастую он безот
ветственно относится к СБОИМ обязанно
стям. На моем тракторе, например, при
шло время сменить масло в коробке пере
дач и в коробке лебедки, но вот уже де
сять дней, как ,тов. Цыганков не реаги
рует на.мои настойчивые просьбы выдать 
масло, хотя и понимает, что старое мас
ло может стать причиной выхода из 
строя подшипников.

На нашем .участке нет передвижной 
ремонтной мастерской, с каждой мелочью 
приходится ехать в центральные ремонт
ные мастерские. Это отнимает массу ра
бочего времени, а вопрос о создании пе
редвижной ремонтной мастерской давно 
можно было решить.

В. Ж УКАУСКАС, 
тракторист лесопункта.

Рационально 
разделывать хлысты

в  первом квартале этого года наш ма
стерский участок перешел на цикличный 
график. Производительность труда замет
но стала возрастать. Одновременно с ро
стом темпов заготовок древесины улуч
шаются и качественные показатели. Гра
фик цикличности создает условия для 
значительного улучшение качества древе
сины, так как работа всех лесозаготови
телей идет более организованно, для соз
дания задела древесины.

Борьба за рациональную разделку хлы
ста и наибольший выход деловых сорти
ментов яв.тяется нашей главной задачей.

При артанизации комплексных бригад 
было обращено большое внимание на под
бор и расстановку людей. На разделку 
хлыстов поставлены самые опытные и 
лучшие раскряжевщики, которые сами 
производят и разметку. На нашем мастер
ском участке раскряжев'щиком работает 
тов. Сальвесюк. До этого он работал бра
кером, где приобрел большой опыт. Он хо
рошо знает пороки древесины. Размечая 
хлысты, он дорожит каждым метром здо
ровой древесины. Тов. Сальвесюк отлично 
владеет электропилой и использует каж
дую минуту рабочего времени. Он изо дня 
в день выполняет нормы выработки на 
130— 140 процентов.

Работая бракером-десятником, я стара
юсь лучше помогать мастеру, бракеру, 
раскряжевщикам, вальщикам с тем, чтобы 
как можно больше дать продукции высо
кого качества. Часто провожу беседы с 
раскряжевщиками, бракерами, проверяю, 
как они изучают и знают государствен
ные стандарты, на практике показываю, 
как надо рационально разделывать хлы
сты.

нее в люди вышел», ^ х о з н и к я  отремш- 
тировали школу, для детей воинов созда
ли фонд продуктов, одежды, денежных 
средств. На примере этого д в и ж е тя  
Н. Попову удалось хорошо' показать, 
какую огромную роль играет связь шко
лы с общественностью.

Большое внимание уделено в повести 
проблеме партийного руководства. Комму
нисты всегда впереди. Это стало законом 
нашей жизни. Б «Дочери учителя» мы 
находим немало при.меров того, как ком
мунисты стаяевилжь зачинателями слав
ных дел, со всей страстью поддерживали 
люйую ценную инжц1иатИ|В(у. Однако сле
дует сказать, что образы пар'шйных ру-, 
ковойителей (в частности, секретаря рай
кома Смирнова) Н. Попову не удались. 
Схематичными получились о^бразы дирек
тора МТС Ильи Демьяновича, председате
ля сельсовета Плотникова, председателя 
колхоза Фотеича. Ябивых черт в них 
очень мало. По повести «Дочь учителя» 
нельзя, например, представить себе oico- 
бепности работы директора МТС в воен- 
Hois время. Поступки 'Ильи Демьяновича 
выглядят какими-то незначительными.

Схематичными выглядят образы секре
таря комсомольской организации Кати и 
пионервожатой 1юси. Н. Попов заставляет 
на слово верить, что ребята уважают их. 
Пионержая организация показана 5егло, 
мимоходом. Может быть, и не обязательно 
было уделять в «Дочери учителя» много 
места пионерским делам. Но беда в том, 
что многие дела,' о которых идет речь в 
повести (тимуровское движение и др.), 
опи1саны сухо, еяематично, неинтересно. 
Нет у автора ни одного по-настоящрму 
яркого, запоминающегося образа пионера.

«Дочь учителя» имеет подзаголовок «Из 
опыта работы молодой учительницы». 
Поэтому мы вправе рассматривать по
весть и как педагогический труд. С педа
гогической точки зрения книга написана 
со знанием дела.. Удачно показаны мо
менты совместной работы учителя, ком- 
сом'ольской и пионерской организаций, их 
борьба за повышение успеваемости, укре
пление дисциплины.

Описание урока чистописания, проводи
мого инспектором районе, открытого урока 
Евгения' Измаиловича, дополнительных ве- 

1черних занятий —  это почти буквально
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Сейчас мы получаем значительно 
меньше дров, больше деловых сортимен
тов. Если раньше у нас выходило до 30 
процентов дров, то сейчас мы имеем 
только 13 процентов.

Мы боремся за то, чтобы дать шахтам 
Кузбасса больше крепежного леса. Б ап
реле и мае наш участок давал по 100 ку
бометров крепежного леса, а за 15 дней 
июня мы заготовили 353 кубометра.

С. ДРЕНЕВИЧ, 
бракер-десятник.

Некоторые
выводы

Коллектив мастерского участка М  1- 
Северного лесозаготовительного пункта 
настойчиво внедряет цикличный метод 
работы на лесосеках. Расскажу о работе 
своего мастерского участка, которым ру
ковожу совсем недавно. Мы ведем лесоза
готовки в 75-м квартале. Лес состоит из 
ели, пихты, кедра, средний объем хлы
ста от 0,30 до 0,33 кубометра. Бывозка 
леса С0|ргиментная.

На мастерском участке создана ком
плексная бригада в составе 44 человек. 
Руководит ею опытный лесоруб тов. Ко
няев. Лесосека размером 250 на 500 
метров разбита на секторы с запасом ле
са по 50 кубометров, ширина сектора 20 
метров. Бригады за две смены, за цикл 
в сутки должны заготовлять 140 кубо
метров леса.

Производительность труда рабочих бла
годаря ирименению нового метода возрос
ла. На валке леса (а это самая трудная 
фаза работы в 75 квартале, где местность 
гористая) передовые рабочие валят за 
смену по 80— 90 кубометров леса, что 
значительно выше нормы. Неплохих пока
зателей добились механизаторы и на 'тре
левке древесины.

До перехода на работу по графику цик
личности сучкорубы не выполняли нормы. 
Сейчас производительность труда сучкору
бов резко поднялась. У отдельных рабо
чих она доходит до 25 кубометров в сме
ну. Лидия Анянова нри норме-13,6 кубо
метра обрубает за свою смену до 27 ку
бометров. Штабелевщикн тт. Харла.чов и 
Тбоев за 10 дней уложили в штабели 500 
кубометров леса. Эго значительно больше 
нормы. Раскряжевщик, он же разметчик, 
тов. Сальвесюк за 10 рабочих дней рас
кряжевал 826 кубометров при задании по 
циклу 700.

Однако мы еще не достигли того, чтобы 
каждый день выполнять установленный 
цикл. Что же нам мешает выполнять за
дание?

На участке слаба трудовая дисциплина. 
Принижена роль социалистического сорев
нования. Бывают простои механизмов.

Участок отдален от леспромхоза. Мы 
не раз ставили вопрос перед дирекцией, 
чтобы на Северном лесозаготовительном 
пункте была передвижная ремонтная ма
стерская. Но безрезультатно. С мелкими 
поломками приходится ездить в мастер
скую в село Берегаево, на что уходит 
день-два. . Так, 16 июня у трактора 
КТ-12 лопнула кре;стовина. Пришлось 
ехать в центральные мастерские. Трактор 
простоял две с половиной смены.

Очень много времени отнимают пе- 
реездки с одной лесосеки в другую. 
Склады готовят несвоевременно и плохо. 
При переезде на склад приходится произ
водить за счет комплексной бригады 
много подготовительных работ.

Переход на цикличный метод требует 
повседневного руководства, систематиче
ского и глубокого изучения опыта пере
довиков, настойчивого его распростране
ния. Но об этом в леспромхозе не забо
тятся.

А. ШЕБАРШИН, 
мастер лесопункта.

методические разработки, написанные жи
во, увлекательно. Берно подмечены наибо
лее часто встречающиеся ошибки учите
лей во время уроков, во внеклассной рабо
те и т. д. Однако систематизированнюго, 
обобщенного опыта учителя в книге все- 
таки нет.

Бстречаются эпизоды и явно фальши
вые. Трудно поверить, например, что 5-й 
класс, едва только его классным руководи
телем стала Еропотова, сразу же испра
вился. Проблема единства воспитательной 
работы школы и семьи в повести только 
поставлена, но не раскрыта на живых 
примерах.

Читается повесть легко. Хорошо пере
дает Н. Попов разговорную речь. Диалоги 
в «Дочери учителя» живые, выразитель
ные. Но в языке повести есть и сущест- 
веиные недостатки. Мисто в повести 
штампов. Если речь идет о пожилом 
человеке, он непременно «крякает» 
и «кряхтит». У учителей и учитель
ниц глаза, как правило, «молодо блестят». 
Бстречаются неточные выражевия: «бело
курое лицо» (стр. 24б), «выездной же
ребенок» (стр. 197), повесть А. Гай
дара «Тимур и его команда» названа 
почему-то рассказом (стр. 223). Членов 
комсомольского комитета Н. Попов име
нует «KOMETOTHirKiaMH» (стр. 275).

Удивляют некоторые «открытия» авто
ра. Б его повести девушки поют в 1943 
году:

«Приходите свататься,
Я не буду прятаться...»
А ведь эта песня написана поэтом Фо- 

гельсоном уже после Беликой Отечествен
ной 'ВОЙНЫ.

Недостаточно выразигедьны пейзаж
ные зарисовки.

Не все страницы повести читаются с 
одинаковым интересом. Дучше написана 
2-я часть. Б первой части развитие дейст
вия идет медленно, а в третьей, заклю
чительной, события скомканы, ведущая 
тема —  рост молодой учительницы Тани 
Кропотовой исчезла.

Недостатки эти, конечно, снижают до
стоинство повести. Тем не менее, «Дочь 
учителя» привлекает к себе внимание, 
как произведение интересное и содержа
тельное.

В. БРЫНДИН.

П и с ь м о  з е м л я к а м
Дорогие томичи! Находясь в рядах Со

ветской Армии, мы часто вспоминаем вас 
и свой родной город, в котором мы жили, 
учились и работали.

Из писем родных и товарищей мы 
знаем о кипучей деятельности томичей. 
Мы гордимся вашими успехами, достигну
тыми упорным трудом в промышленности, 
строительстве и благоустройстве родного 
города. Б Томске живет много молодежи. 
Тысячи студентов и учащихся обучаются 
в высших учебных заведениях, технику
мах и ремесленных училищах. Недаром 
Томск называется сибирской кузницей 
кадров. Из него во все концы нашей 
необъятной Родины ежегодно разъезжа
ются многие сотни молодых специалистов. 
Светлая память о городе, в котором они 
прожили студенческие годы и получили 
любимую специальн01сть, сохранится на 
всю жизнь и у них.

Еще в школьные годы, а потом в пери
од учебы в техникуме мы помогали

стрцить трамвайную линию, занимались 
работой по благоустройству и озеленению 
города, оказывали помощь колхозам обла
сти в уборке урожая.

Мы призываем молодежь горо:да актив
но участвовать в благоустройстве старин
ного, но вечно молодого Томска, работать 
и учиться отлично. Баш груд явится боль
шим вкладом в дело укрепления силы и 
могущества нашей прекрасной Родины.

Нам, воинам, выпала высокая честь 
охранять первое в мире социалистическое 
государство, охранять мирный созида
тельный труд народа, который быстрыми 
и уверенными шагами приближается в 
сияющим вершинам коммунизма.

Обещаем'вам, дорогие товарищи, что 
еще с большей энергией мы будем повы
шать боевое мастерство и с честью оправ
даем великое доверие нашего народа. .

Н. РУСАНОВ, Ю. СИНИЦЫН,в. ФИЛИПОВИЧ.

Постоянно заботиться об удовлетворении 
нужд рабочих

Б Лайский леспромхоз за последнее 
время прибывает много рабочих по орга
низованному щабору. Долг руководителей 
предприятия —  заботливо встретить но
вых рабочих, обеспечить их йсем необхо
димым. Однако руководители леспромхоза 
мало заботятся о создании нормальных 
бытовых условий для рабочих.

На участке Анга плохо организовано 
общественное питание. • Б столовой выбор 
блюд ограничен. Качество приготовления 
пищи плохое, обеды готовятся невкусно.

Б магазине участка редко бывает хлеб 
разных сортов, здесь чаще всего есть 
только ржаной хлеб. А выпечку белого 
хлеба организовать можно. Ограничен вы
бор круп и других товаров первой необхо
димости.

Руководители отдела рабочего снабже
ния леспромхоза не организовали свое
временный завоз товаров. Они не при
нимают мер, чтобы и теперь ускорить до
ставку необходимых товаров.

М. РЕПОВАЛОВ.

О к у л ь т у р е  р е ч и
Б 3ST» 6 журнала «Но1Вый мир» за 

1953 год была опубликована статья пи
сателя Ф. Гладкова «О культуре речи». 
Затронутый писателем вопрос да-вно ва- 
1болевший. Засорение, порча языка нано
сит серьезный вред культурному росту 
наро:да.

Язык коверкают многи'е. Так, нередко 
от етудентов наших вузов можно услы
шать вместо слова «стипендия», выраже
ние «степеха» или «стенешка», вместо 
слова «общеж1итие» —  «общежитка» и 
т. и. Многие неправильно употребляют в 
своей речи слово «обратно», в значении 
«опять». Например: «Его уже два раза 
вызывали в райисполком, а он обратно 
не пришел».

Язык некоторых наших граждан часто 
пестрит такими выражениями: «приехал 
с Москвы, с Новосибирска», «вышел с 
ремонта», «и,ду с универмага», «с мага
зина» и т. д„ а нужно правильно гово
рить: «из Москвы»; «из Новосибирска», 
«из ремонта», «из магазина» и т. д.

Многие неправильно произносят и пи
шут имена числительные. На'Пример, вме
сто правильного выражения «на ремонт 
этого здания потребовалось более пятиде
сяти тысяч восьмисот рублей», говорят: 
«более пятьдесят тысяч восемьсот руб
лей», не обращая внимания на то, что 
при склонении составных коргчественных

числительных изменяются все слова, а 
при склонении составных порядковых —  
только последнее порядковое числитель
ное.

Нередко ненужными, лишними словами 
засорены мяоше выступлення лекторов и 
докладчиков («так сказать», «понимаете- 
ли», «видите-ли», «на сегодняшний день» 
и т. д.). Лекторы и докладчики часто без 
всякой надобности употребляют непонят
ные иностранные олова, без которых впол
не можно обойтись, заменив их не менее 
выразительными русскими словами.

Речь многих трудящихся, особенно на 
селе, засорена еще диалектизмами, напри, 
мер, «хочете», «говорят об ём», «был с 
ём», «говорят об их» и т. п.

Нельзя относиться к  этому равнодушно 
и безразлично.

Наше время —  время высокой социа
листической культуры —  обязывает нас 
тщательно работать над своим родным 
языком, уметь пользоваться им в совер
шенстве и учить этому других.

А для этого необходимо, чтобы речь 
каждого выступающего перед слушателя
ми с лекцией или докладом была приме
ром, достойным подражания. Большую 
роль в борьбе за чистоту языка должны 
сыграть школы, работники учреждений 
культуры

С. НАПОЛЬСКИЙ.

/ 7 0  СЛЕДАМ. Н АШ И Х ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Улучшить качество кондитерских изделий"
Еак сообщил редакции директор Томско

го треста столовых тов. Новиков, пред
приятиям треста столовых дано указааие 
увеличить ассортимент выпускаемых кон-

Под таким заголовком в № 109 «Ерас- 
ного Знамени» была опу^икована коррес
понденция о том, что в чайных и столо. 
вых не всегда можно заказать к чаю бу
лочку или печенье. Торты и пирожные, 
изготовляемые столовыми, имеют непри
глядный вид- и низки по вкусовым ка
чествам.

дитерсажх изделий и  улучшить их каче
ство, выпечку кондитереких изделий про
изводить только из муки высшего сорта.

„Казенное отношение к молодому специалисту"
Заместитель начальника областного уп

равления сельского хозяйства по животно. 
Бодству тов. Писарев сообщил редакции, 
что недостатки устра,нены. Заработная 
плата зоотехнику тов. Шеховцовой те
перь выплачивается своевременно.

□ □ и - - ---------------------

Под таким заголовком в М  76 «Ерас- 
ного Знамени» была опубликована замет
ка, в которой указывалось на несвоевре
менную выдачу зарплаты зоотехнику Гро- 
мышевской МТС тов. Шеховцовой, ра
ботающей в колхозе имени Дзержинского, 
Зырянского района.

СОВЕТЫ ВРА ЧА

Нан уберечься от дизентерии
Дизентерия —  заразное заболевание, 

которым люди могут болеть в любом воз
расте.

Источником заражения дизентерией 
всегда яв.мется больной человек, стра
дающий острой, затяжной или хрониче
ской формой дизентерии, а такасе ба
циллоноситель. Загрязненные больными 
людьми пищевые продукты, вода, пред
меты домашнего обихода, посуда, белье 
и т. д. часто становятся причиной рас
пространения заболевания.

Разносчиками дизентерии являются 
мухи. Дизентерийные микробы могут со
храняться живыми на лапках мух до 
двух дней, а в их кишечнике —  до пяти 
дней. Перелетая, мухи могут переносить 
заразу.на далекое расстояние.

Заболевание дизентерией проявляется 
не сразу.

В течение нескольких дней человек 
может чубсгвовать себя здоровым. Затем 
у . больного повышается температура, 
появляются общая слабость, схваткооб
разные боли в 'Нижней части живота, ио- 
зывы, а позднее и понос с примесью сли
зи, иногда крови и гноя.

Дизентерия может протекать в очень 
тяжелой форме. Особенно тяжело проте
кает дизентерия у детей, находящихся на 
искусственном вскармливании, а также у 
ослабленных и больных рахитом. У таких 
детей сопротивляемость организма пони
жена, и дизентерия часто сопровождается 
тяжельши осложнениями —  воспалением 
легких, воспалением среднего уха и т. и. 
- При позднем распознавании болезни, 

поздней изоляции, неправильном или 
несвоевременно начатом лечении дизенте

рия может переходить в хроническую 
форму у больных любого возраста, особен
но  ̂часто у маленьких детей. Поэтому при 
заболевании поносом следует немедленно 
обращаться к врачу.

Чтобы уберечься от заболевания дизен. 
терией, необходимо немедленно устранить 
источник заболевания, изолировать ди. 
зентерийного больного. До момента госпи
тализации ему следут выделить отдель
ные постель и посуду. Испражнения боль
ного перед спуском в канализацию или 
уборную следует заливать н а  2 часа де
зинфицирующим раствором (10-процент
ным раствором хлорной извести).

Нужно оберегать от мух пищу, унич
тожать мух с помощью препаратов ДДТ 
или гексахлорана,- липкой бумаги и бума
ги «мухомор».

Овощи, ягоды и фрукты перед упот
реблением нужно тщательно обмывать 
кипяченой водой. Необходимо содержать в 
постоянной чистоте кухонную посуду.

Очень валено соблюдать чистоту в ме
стах общего пользования, следить за 
своевременной очисткой мусорных ящи
ков, помойных ям. Раз в 5— 7 дней нуж
но засыпать выгреб уборных хлорной из
вестью. а мусорные ящики заливать 
раствором хлорной извести.

Меры индивидуальной личной гигиены 
также играют важную роль в предохра
нении людей от заражения. Особо необ
ходимо следить за чистотой рук.

Все эти профилактические меры в зна
чительной степени помогут в борьбе с 
дизентерией.

Врач Н. Щ ЕГОЛЕВА.
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МОСТ ДРУЖБЫ И БРАТСТВА
БУХАРЕСТ, 20 июня. (ТАСС). Сегодня 

трудящиеся двух, братских народных рес
публик— Румынии и Болгарии отметили 
зналюнательное событие —  вступил в 
строй железнодорожный и автомо'бильный 
мост через Дунай между Румынской На
родной Республикой и Народной Республи
кой Болгарией, соединивпшй два порта —  
Джурджу и Русе. Этот мост, крупнейший 
в Европе, построен по советским проек
там и под руководством советских специа. 
листов в  рекордно короткий срок —  за 
2 года и 3 месяца, то-есть досрочно на 
семь месяцев. В строительстве моста, кро
ме Румынии и Болгарии, участвовали Со
ветский Союз, Польша, Венгрия и Чехо
словакия.

На торжественное открытие моста при
были с румынской стороны председатель 
Совета министров Г. Георгиу-Деж, предсе
датель Президиума Великого национально
го собрания Петру Гроза, первый секре
тарь ЦК Румынской рабочей партии 
Г. Апостол, члены Политбюро ЦК Румын
ской рабочей, партии. С болгарской сторо
ны на открытие прибыли председатель 
Совета министров Вылко Червенков, пред
седатель Президиума Народного собрания 
Г. Дамянов, члены Политбюро ЦК Болгар
ской коммунистической партии и другие 
официальные лица. На торжестве присут
ствовали также правительственные деле- 
гапци СССР. Польши, Чехословакии и 
Венгрии, посол СССР в Болгарии 
10. К. Приходов и временный поверенный 
в делах СССР в Румынии И. И. Хороши
лов, дипломатические представители стран 
народной демократии в Румынии и Болга
рии, строители моста и многочисленные 
гости из Софии и Бухареста,

Торжественный митинг открыл предсе
датель болгаро-румынской межправитель
ственной комиссии, министр транспорта 
Болгарии Данчо Димитров Он предоставил 
слово начальнику строительства моста, 
лауреату Сталинской премии Л. Д. Сапры

кину, который рассказал о ходе строи
тельства моста.

Участники митинга тепло встретили 
выступление председателя Совета минист
ров Румынской Народной Республики 
Г. Георгиу-Деж.

Новый мост через Дунай, сказал он, 
является ярким свидетельством подъема 
творческих сил стран лагеря мира и со
циализма, свидетельством их воли к миру, 
их заботы о развитии дружественных свя
зей между народами.

Также тепло приветствовали участники 
митинга выступление председателя Совета 
министров Народной Республики Болгарии 
Вылко Червенкова, который сказал:

Мост через Дунай еще теснее свяжет 
экономически и политически прежде все
го Болгарию и Румынию, но в то же вре
мя он явится новым элементом смычки и 
для других стран народной демократии, 
принявших участие в его строительстве; 
он создаст новую возможность ускорить и 
облегчить товарообмен, а также железно
дорожное и автомобильное пассажирское 
движение в Юго-Восточной Европе. Ввиду 
всего этого сегодняшнее торжество имеет 
международное значение.

Г. Георгиу-Деж и В. Червенков вырази
ли сердечную благодарность от имени пра
вительств и народов своих стран Совет
скому правительству, советскому народу, 
правительствам и народам Цольши. Чехо
словакии и Венгрии и сердечно поздравили 
коллектив строителей моста с одержанной 
победой.

Затем с приветствиями выступили ру
ководитель советской правительственной 
делегации, заместитель министра путей 
сообщения СССР И. Д. Гоциридзе и руко
водители правительственных делегаций 
Польши, Чехословакии и Венгрии.

В 11 часов 50 минут по местному вре
мени В. Червенков и Г. Георгиу-Деж раз
резают ленты: первый мост через Дунай 
между двумя дружественными странами 
открыт.

Коллективная безопасность европейских 
народов—гарантия мира и безопасности

в Европе
ДОКЛАД ЛУИ САЙЯИА

БЕРЛИН. 21 июня. (ТАСС). Вчера на
европейской профсоюзной конференции с 
докладом на тему «Роль и задачи проф
союзов в борьбе за мирные отношения 
между всеми странами Европы, за дейст
вительную гарантию безопасности, за мир 
и повышевие жизненного уровня трудя- 
щ ш ся масс» выступил генеральный сек
ретарь ВФП Луи Сайян.

Он указал, что в настоящее время вни
мание шгллионов трудящихся привлечено 
к вопросам войны и мирз. Народные мас
сы мобилизуют своп силы на борьбу про
тив смертельной опасности, нависшей над 
Европой, —  постепенно возрождаемого 
германского милитаризма.

Поэтому В|семирпая федерация проф
союзов взяла на себя инициативу пригла
сить представителей трудящихся и проф
союзных организаций всех стран Европы, 
как входящих, так и не входящих в ВФП, 
встретиться в Берлине в духе дружбы и 
согласия с целью укреплевня мира. Она 
прэдлагает обсу,дить в ус.довиях полиой 
свободы следующий основной вопрос: 
«Роль и задачи npo4>coro30B в борьбе за 
мирные отношения между всеми странами 
Европы, за действительные гарантии без
опасности, за мир и повышение Ж1изнен- 
него уровня трудящихся масс».

Далее Сайян сказал, что ремилитариза
ция Западной Германии и ее включение в 
военный блок, называемый «европейским 
оборонительным сообществом!», исключают 
возможность объединения Гермалии мир
ным и демократическим путем, создадут 
непреодолимую пропасть между народами 

Запада и Востока Европы.
Он отметил, что трудящиеся и многие 

профсоюзные организации не _^остаются 
бездеятельными перед лицом этой угрозы. 
Они оказал1И широкое и энергичное сопро
тивление агрбссивной пелитике,^ которая 
порождает противо1естественный раскол 
Германии, разрушает европейскую соли
дарность и создает с ограниченным чис
лом стран урезанную Европу, подлинный 
центр которой находится в Америке.

Да.дее докладчик подробно остановился 
на вопросах организации коллективной 
безопасности в Европе. Трудящиеся и 
проф!союзные •органи.зации стран Европы, 
сказал он, не могут согласиться, чтобы 
Европа ста.да на опасный путь раскола^, 
чтобы решение проблемы коллективной 
безопасности в Европе было подменено пе
ревооружением реваншистской Западной

Германии, в которой господствуют фа- 
пшстчжие промышленники типа Крупна. 
Они не хотят такой Европы, в которой 
господствовали бы торговцы пушками и 
крупные международные финансисты.

Подлинная гарантия мира и безопасно
сти в Европе, заявил Сайян, заключается 
в организации коллективной безопасности 
всех стран Еврюпы, независимо от их со
циального строя, без господства какой-ли
бо одной страны.

Общеевропейский договор, устана®л1ива- 
ющий коллттиБную безопасность в Евро
пе, продолжал он, полностью соответст
вует принципам и Уставу ООН.

Чтобы не допустить новой шгровой вой
ны, сказал в заключение Сайян, секрета
риат ВФП предлагает:

а) чтобы участники этой конференции 
обратились ко всем трудящимся Европы с 
призывом теперь же принять все меры в 
объединению для энергичной борьбы про
тив «евролеггокого оборонительного сооб
щества», против ремилитаризации Запад
ной Германии, за коллективную безопас
ность в Европе,, за широкий торговый об
мен между Западом и Востоком, за мир;

б) чтобы участники конференции при
звали трудящихся Европы и всего мира 
потребовать немедленного прекращения 
испытаний атомного и водородного оружия 
и объявления вне закона этого оружия, 
которое ставит под угрозу само существо
вание человечества. Это обращение долж
но быть адресовано и американским тру
дящимся, чтобы обязать их полностью вы
полнить важную роль, выпадающую на 
них в этой борьбе против использовалия 
ато-много оружия;

в) организовать кампанию митингов с 
широким международным участием проф
союзов, чтобы разъяснить всем трудя
щимся, как велика угроза, нависшая над 
безопасностью народов Европы и всего 
мира вследствие ремилитаризации Запад
ной Германии и пожтики раскола Евро
пы;

г) использовать все возможности для 
организации са.чого широкого сотрудниче
ства профсоюзных организаций различных 
направлений и разных стран в !борьбе за 
хлеб, мир и свободу;

д) принять все меры к расширению 'Об
мена профсоюзными делегациями, чтобы 
улучшить взаимопонимание, между трудя
щимися различных стран и укрепить 
международную рабочую солидарность.

Освобождение города Вьет-Три
ШАНХАЙ. 21 июня. (ТАСС). Вьетнам

ское информационное бюро передает, что 
16 июня местные части вьетнамской На
родной армии, ополчение и партизаны ое-
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вободили город Вьет-Три.
Город Вьет-Три занимает стратегиче

ское положение в дельте Красной реки, в 
80 километрах северо-западяев Ханоя.

М еж дународны е легкоатлети чеени е  соревнования в Польше
ВАРШАВА, 21 июня. (ТАСС). В Варша. 

ве закончились международные легкоат
летические соревнования, в которых^ при
няли участие спортсмены 10 европейских 
стран. В итоге двух дней соревнований 
советские спортсменки завоевали йервен- 
ство во всех видах состязаний.

В беге на 400 метров с барьерами, ра
зыгранном среди мужчин, первм место 
занял рекордсмен мира Литуев {.Сььгл на 
второе место вышел Юлин, на третье 
Животягин (оба —  СССР).

В беге на 3 тысячи метров с препят
ствиями первенство завоевал советский 
спортсмен Марулин, на втором месте так
же представитель СССР Еурчавов, на 
третьем —  финский спортсмен Еарвонен.

В беге на 200 метров первым фини
шировал польский спортсмен Ставчик, в

Протесты в Латинской 
Америке против 

интервенции в Гватемале
МОНТЕВИДЕО, 21 июня. (ТАСС). Ши

рокие слои общественности ,1атинской 
Америки с гневом и возмущением клеймят 
воо|руженное нападение на Гватемалу. 
Представители различных слоев населе
ния требуют немедленного прекращения 
кровопролития в братской республике.

Организация «движение в защиту Гва
темалы» в Уругвае, в которую вопили ли
ца различных политических убеждений, 
решительно выступила против агрессии. 
Организация осуждает созыв «консульта
тивного» совещания министров иностран
ных дел американских государств для 
рассмотрения гватемальской проблемы, 
подчеркивая при этом, что каждая страна 
должна сама решать внутренние вопросы 
своими собственными силами, без какого 
бы то ни было вмешательства извне.

Газета «Эль дебате» в редакционной 
статье, озаглавленной «Свободная Америка 
в трауре», выражает от имени эррерист- 
ской партии солидарность с гватемаль
ским народом, оказавшимся жертвой аг
рессии. В статье «Преступление янки» 
газета «Эль дебате» подчеркивает, что 
США вероломно нарушили международное 
право, «вооружив Гондурас для того, что. 
бы отряды, навербованные темными си
лами Уолл-стрита, совершили нападе
ние». Газета называет агрессию против 
Гватемалы «чудовищным преступлением».

Исполнительный комитет компартии 
Уругвая на своем чрезвычайном заседа
нии заклеймил агрессию против Гватема
лы. Исполнительный комитет наметил ряд 
мероприятий по мобилизации рабочего 
класса и народа Уругвая для выражения 
солидарности с гватемальским народом. 
Исполнительный комитет осудил созыв 
«консультативного» совещания министров 
иностранных дел американских государств 
в Монтевидео и принял специальное обра. 
щение к народу.

Рабочий класс Уругвая в различных 
формах выражает свой гнев против 
Вооруженного нападения на Гватемалу. 
Его лозунгами являются: «Американцы, 
вон из Гватемалы!», «Монтевидео не бу. 
дет местом узаконения агрессии против 
Гватемалы!»

Всеобщий союз грудящихся Уругвая ре. 
шил провести всеобщую забастовку проте
ста в день открытия совещания министров 
иностранных дел американских госу
дарств, издать и распространить десятки 
тысяч листовок, обращений и плакатов, 
осуждающих агрессию против Гватемалы, 
направ1ить телеграмму солидарности с гва. 
темальским народом в посольство Гватема. 
лы в Буэнос-Айресе и в Национальный 
государственный совет Уругвая.

В знак солидарности с Гватемалой в 
Монтевидео состоялись забастовка и де
монстрация студентов.

В передовой статье газета «Хустисиа» 
призывает уругвайских трудящихся и 
весь народ выступить в защиту братского 
народа Гватемалы. Статья заканчивается 
призывами: «Смерть империализму ян
ки!», «Да здравствует национальный су
веренитет!», «Солидарность и безгранич
ная поддержка народа и правительства 
Гватемалы!».

Широкое движение протеста против аг
рессии развернулось также в Бразилии, 
Чили и других странах Латинской Амери
ки. В сообщении корреспондента агентст
ва Франс Пресс из Рио-де-Жанейро, опу
бликованном в уругвайской газете «Эль 
дебате», указывается, что даже в кругах 
«полностью проамериканских» нападение 
на Гватемалу вызывает осуждение.

К с о б ы т и я м  в Г в а т е м а л е
в  Гватемале, этой небольшой стране 

Центральной Америки, происходят соб|>1- 
тия, привлекающие к себе внимание всей 
мировой общественности.

18 июня в Гвате.чалу вторглись банды 
реакционных эмигрантов, бежавших в 
свое время за праницу, так как им при
шлись не по вкусу демократические пре
образования. проведенные в стране по воле 
народа. В качестве союзников этих банд 
выступают наемники монополий США из 
других стран Латинской Америки. Напа
дение началось с территории соседнего 
с Гватемалой Гондураса, а также с моря 
в районе портов Пуэрто-Барриос— Сан-Хо. 
се и с воздуха. 19 июня правительство 
Гватемалы, обратилось в Совет Безопасно
сти ООН с просьбой обуздать агрессоров. 
В своем решении Совет Безопасности осу. 
дил акт нападения на Гватемалу.

Гватемала —  республика Центральной 
Америки с территорией в 109,7 тыс. кв. 
километров и населением около 4 мил
лионов человек. Основой ее экономики яв
ляется сельское хозяйство, в kotoiPOM пре. 
обладают тропические плантационные 
культуры- (бананы, кофе и т. п.).

Монополистический капитал США про
ник в Гватемалу в начале нынешнего ве
ка. Американская монополия «Юнайтед 
фрут Компани» еще до второй мировой 
войны захватила в свои руки экономику 
Гватемалы. При попустительстве продаж
ных властей страны к компании перешло 
40 процентов всех природных богатств 
Гватемалы, 75 процентов обрабатываемых 
земель и почти полный контроль над же
лезнодорожным. шоссейным и водным 
транспортом страны. Ерупными акционе
рами «Юнайтед фрут компани» являются 
многие лица, занимающие видные посты 
в государственном аппарате США. В делах 
компании лично заинтересованы ее круп
ные акционеры —  бывший помощник го
сударственного секретаря по межамари- 
кансюим делам Джон Еэбот, министр тор
говли Синклер Уикс, военный министр 
Роберт Стивенс, государственный секре
тарь Джон Фостер Даллес.

В 1944 году гватемальский народ сверг 
реакционную диктатуру генерала Убико. 
Образовавшееся после этого правительство 
Аревало провело в стране некоторые демо

кратические преобразования: рабочие по
лучили свободу объединения в профсоюзы, 
была разрешена деятельность полмтиче- 
ских партий. В результате выборов, со
стоявшихся в 1950 году, в Гватемале бы
ло создано правительство президента Ха- 
кобо Арбенса. В 1952 году по требованию 
крестьянских масс, поддержанных рабо
чим классом, это правительство приняло 
закон об аграрной реформе: за соответст
вующий выкуп неиспользуемые земли 
крупных собственников передавались без
земельным крестьянам и батракам. В свя
зи с реформой у «Юнайтед фрут компани» 
было конфисковано 234 тысячи аиров 
земли с выплатой за нее компенсации. 
Вместе с тем за компанией остались все 
ее земли, которые она обрабатывала.

Законную реформу правительства Ар- 
бенса компания «Юнайтед фрут компани» 
встретила буквально в штыки. При под
держке со стороны правительства США 
компания потребовала увеличения —  
сперва в 8 раз. а затем в 30 раз выплат 
за изъятые у нее земли. Прав1Ительство 
Гватемалы отвергло эти незаконные при
тязания. Американские монополисты от
ветили на это серией политических и во
енных заговоров. Одновременно органы 
пропаганды и официальные деятели США 
начали травлю Гватемалы, представляя 
ее как «угрозу» безопасности всех стран 
Америки. Но кому могла угрожать Гвате
мала —  одно из самых небольших госу
дарств Латинской Америки? Е тому л:е 
правительство Арбенса неоднократно заяв
ляло о своем стремлении проводить «по- 

)литику дружественных и мирных отноше
ний со своими соседями».

Игнорируя все это, правящие круги 
США организова.ди поход против Гватема
лы В мае нынешнего года, воспользовав- 
шись газетным сообщением о том, что эта 
страна закупила за границей небольшую 
партию оружия для своей армии, США 
усилили травлю Гватемалы и подвергли ее 
блокаде.

По требованиям США правительство ipe. 
акдионного диктатора Сомосы в '  Ника
рагуа порвало дипломатические отношения 
с Гватемалой. С другой стороны, прави
тельство США заключило соглашение о 
предоставлении военной «помощи» Гонду
расу и Никарагуа и- направило в эти i

страны большие партии вооружения и 
боеприпасов. Гондурас отверг предложение 
правительства Гватемалы о заключении 
договора о дружбе и ненападении. Явная 
цель этого акта состояла в том, чтобы 
воспрепятствовать мирному соглашению и 
разжечь конфликт.

Накануне вторжения наемных банд в 
Гватемалу представители официальных 
властей США открыто призывали к ин
тервенции против гватемальской респуб
лики. Так, член комиссии по иностран
ным делам сената США Хикенлупер зая
вил, что необходимо «решительно осуще
ствить» любые .меры против! Гватемалы. 
Выступивший 15 июня с речью государ
ственный секретарь США Да,1лес потре
бовал, чтобы в Гватемале был «наведен 
порядок».

Из всего этого с полной очевидностью 
явствует, что нападение на Гватемалу 
было спровоцировано и подготовлено при 
активном участии правящих кругов США.

В речи, произнесенной по радио 19 ию
ня с. г., президент Гватемалы Арбенс 
следующим образом охарактеризовал при
чины агрессии против Гватемалы: «Наше 
«преступление» заключается в_ том, что 
мы провели аграрную реформу, ’ направ
ленную против империалистических кам
паний. Наше «преступление» заключается 
в том, что мы, как патриоты, стремимся 
к независимости».

Латиноамериканская печать подчерки
вает, что CHIA стремятся к смене режима 
в Гватемале не только потому, что инте
ресам их монополий Б этой стране нане
сен ущерб, но также вследствие того, 
что пример Гватемалы, отстаивающей 
свою независимо|сть, вдохновляет народы 
других латмноамериканских государств.

Народы стран Латинской Америки и 
всего земного шара глубоко возмущены 
агрессией против Гватемалы. Широкие 
круги этих стран с самого начала развя
занной Соединенными Штатами кампании 
против Гватемалы повсеместно заявляют о 
своей со.дидарности с гватемальским наро
дом. На многочисленных митингах и соб
раниях в Мексике, Аргентине, Бразилии, 
Чили миллионы людей выдвигают требо
вание: «Руки прочь от Гватемалы!».

М. АЛЯБЬЕВ.

НЬЮ-ЙОРЕ, 21 нюня. (ТАСС). В газе
те «Нью-Йорк тайме» опу'блико'вано ин
тервью министра иностранных дел Гвате
малы Ториэльо. Ториэдьо заявил, что 
«внутренний фронт Гватемалы полностью 
един. Армия поддерж)ивает правительство. 
Его поддерживают также рабочие и кре- 
етьяне».

«Агрессия против Гватемалы,—  заявил 
То.риэльо, —  налграшяется крупным ка
питалом и М'онополиями, такими, как 
«Юнайтед фрут компани», которые поль
зуются твердой поддержкой тосударствеа- 
ного департамента».

«Те, кто осуществляет 
мою страну, — продолжал

нападение на 
он, —  хотят

уничтожить демократию в Гватемале, что
бы навязать вмедто нее тиранию, которая 
служила бы интересам иностранных ком
паний... Но народ Гватемалы не позволит, 
чтобы такие действия иностранных ком
паний и высок1опостав.1енных представи
телей госудактвенного департамента увен
чались успехом».

«Государственный департаметт, —  
вновь подчеркнул Ториэльо, —  хочет пот 
кончить с демократией в Гватемале». Он 
обрати.дся к американскому народу со c.ie- 
дующим призывом: «От имени народа 
Гвате.чалы я обращаюсь в демовратпче- 
ским традащиям народа Соединенных .Шта
тов и прошу его не нозво,дить, чтобы эко-
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номнческие интересы горстки акционзров 
иностранных компаиин являлись причи
ной пр'Хгупвоп позиции в отношении 
Гватемалы».

Ториэльо сообщил, что в результате 
о1бстрела с воздуха жн.юго дома в сто.ди- 
це Гвате.малы 19 июня убита маленькая 
девочка и ранены 9 человек. Четыре са
молета обстреля.ш из пулеметов женскую 
школу в городе Ча.дапад1епт8. Самолеты 
интервентов атаковали также 19 июня 
Пуэрто-Барриос. Этот город попрежнему 
находится в руках правптельства. «Мы 
полностью контро.тируем обстановку», —  
заявил Ториэльо.

И з в е щ е н и я
к  сведению депутатов Кировского 

районного Совета депутатов трудящихся
(4-го созыва)

23-го июня 1954 года, в 5 часов ве
чера, в помещении райкома КПСС (про
спект имени Кирова, 11-а) созывается 
16-я сессия Кировского районного Сове
та депутатов трудящихся.

На рассмотрение сессии вносится во
прос: «О ходе выполнения решения 12-й

сессии городского Совета депутатов тру-' 
дящихся по благоустройству и новому 
строительству электромеханическим за
водом, домоуправлением № 81 и по.чи- 
техничесним институтом».

На сессию приглашаются директора 
заводов, вузов, школ, лечебных учреж
дений, председатели завкомов и местко
мов. руководители организаций и учреж
дений Кировского района.

> Кировский райисполком.
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К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

25 июня 1954 года, в 12 часов дня, 
в помещении областного лектория (про
спект имени Ленина, 36) состоится 16-я 
сессия городского Совета депутатов тру
дящихся.

Горисполком.

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

ГАСТРОЛИ
Свердловского государственного 

театра оперы и балета
24 июня — «Иван Сусанин*
25 июня — «Травиата*
26 июня — «Евгений Онегин*
27 июня днем — «Дубровский», 

вечером — «Эсмеральда»
28 июня — «Ромео и Джульетта» 
Билеты продаются в кассе облдрам-

театра с 1 часу дня до б часов вечера 
и с 6 часов до 9 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 23 

июня — «Анна на шее». Сеансы: 11-35,
1- 20, 3-05, 4-50, 6-35, 8-20, 10, 11-40. 

Для детей демонстрируется фильм
«Неразлучные друзья». Сеанс в 10 ча
сов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 23 ию
ня. Большой зал — «Бай и батрак». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5. 7, 9, 11. Малый 
зал — «Седая девушка». Сеансы: 12-30,
2- 30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Томская областная заочная средняя 
школа объявляет набор учащихся на 
1954— 1955 учебный год в 6, 7, 8, 9, 
10 классы. С 1 июля будут проводиться 
консультации. Начало занятий с 1 сен
тября.

Адрес: г. Томск, улица Герцена. 8.

беге на 800 метров —  датчанин Нильсен, 
бег на 10 тысяч метров выиграл болгар
ский спортсмен Волчков, второе место за
нял Иванов (СССР), третье —  Басалаев 
(СССР).

В соревнованиях по метанию копья 
первенство одв1ржал польский спортсмен 
(^идло. Представитель СССР Еузнецов —  
на втором месте. ̂ Третье место занял Ци- 
буленко (СССР).

По метанию диска на первое место вы
шел Елич (Венгрия). Второе и третье ме
сто разделили советские спортсмены Мат. 
веев и Еривоносов. В тройном прыжке 
первенство занял Вейнберг (Польша), ко
торый установил новый рекорд страны. 
На втором месте —  Теркель (СССР). По 
прыжкам с шестом первенствовал поль
ский спортсмен Адамчик.

Томский горздравотдел и научно- 
исследовательский институт вакцин и 
сывороток доводят до сведения, что 
прививки против бешенства гражданам, 
пострадавшим от укусов животных, с 
20 июня будут проводиться не в инсти
туте. а в центральной поликлинике го
рода Томска (проспект имени Тимирязе
ва, 18).

В магазине № 1 Томского облкниго- 
торга (переулок Батенькова, 5) имеются 
в продаже следующие книги:

A. Я. Попов — «Современное маль
тузианство — человеконенавистниче
ская идеология империалистов».

Л. М. Цырлин, А. И. Петров — «Бур
жуазная статистика скрывает правду».

М. И. Лукьянова — «Японские моно
полии во время второй мировой войны».

B. Н. Стародубровская — «Строи
тельство экономического фундамента со
циализма в народной республике Бол
гарии».

В объявлении о защите диссертации 
В. И. Серединой, опубликованном в 
«Красном Знамени» от 12 июня, назва
ние темы следует читать: «Материалы 
по этиологии и эпидемиологии пептоспи- 
розов в Алтайском крае».

По решению облисполкома от 11 ию
ня 1954 года за № 236 Кривошеинский 
'речной экоплоатационный участок упр- 
дортранса ликвидируется.

Все претензии принимаются в двухне
дельный срок. Претензии, заявленные 
позднее, приниматься не будут.

Ликвидном.
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Отделу капитального строительства 
Томского электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева требуются на 
постоянную работу: столяры, плотники, 
бетонщики, арматурщики, каменщики, 
штукатуры, разнорабочие и землекопы. 
Нуждающимся семейным предоставляет
ся жилплощадь в домах завода, одино
ким предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров. ^ ^

ТОМСКИЙ МАПШНОСТРОИТЕЛЬНЫИ ТЕХНИКУМ
Министерства автомобильного, тракторного и сельскохозяйственного

машиностроения СССР
производит прием учащихся на 1 кзфс с отрывом и без отрыва 

производства.
Прием на общих основаниях.

ТЕХНИКУМ ГОТОВИТ ТЕХНИКОВ ПО;

от

Обработке металлов резанием.
Инструментальному производству.
Ремонту металлорежущих станков.
Лица, окончившие 10 классов, принимаются в отдельную группу, с со

кращенным’сроком обучения, с отрьюом от прюизводства на специальность 
«Обработка металлов резанием».

Адрес: г. Томск, Северный городок, корпус №  2, комната № 4, теле
фон 43-51, добавочные 81, 148.

БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ
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Вазе снабжения плавсостава требуют
ся: товаровед, бухгалтеры, грузчики на 
автомашину, возчики, иовара, официант
ки, продавцы, заведующие магазинами, 
экспедитор и шофер.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20.

Адрес редакиин; гор 
37-77 в 42-44.. цропагаиды — 47-45,

Томск пооса вм Левина 13, телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ioncR^ просо, им. Ленина, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем -  37-3842-40,

К303195

вузов, школ в яулыуры Объявлетай --'"'з^ЗеГстенографисткв—33-94,' директора типографии — 37-72

г. Томск, типография № 2 Полиграфиздаха.

секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
в 31-47, отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством

жизни — 
— 37-75,

Томский государственный универси
тет арендует по договорам жилплощадь 
для студентов. Об уачовиях арен
ды обращаться: г. Томск, улица Ники
тина, 4, канцелярия общежития, к тов. 
Новиковой.
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